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Governador recebeu comitiva da Brazil Potash, empresa responsável pelo projeto, e destacou importância de ações socioambientais

Mulheres 
assumem chefia 
de organizações 
da FAB em 
Manaus

Governo Lula 
avalia reduzir 
aliquota para 
baratear 
alimentos
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STF quer R$ 
27,4 mi para 
reforçar 
segurança
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Final de semana cultural 
em Manaus: Arte, inclusão 
e diversão

Governo Trump autoriza 
agências a prender 
imigrantes não documentados
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Decisão foi unânime e tem objetivo de acelerar 
planejamento de modernização de equipamentos e 
infraestrutura de segurança após atentado a bomba

Wilson Lima reafirma desenvolvimento 
social e econômico pelo ‘Potássio Verde’

DIVULGAÇÃO
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As tenentes-coronéis 
Susan Kelly Prado 
Andrade e Carla Ales-
sandra Cardozo Pizete 
assumem, respectiva-
mente, a chefia do 
Grupamento de Apoio 
de Manaus (GAP-MN) 
e a prefeitura da Ae-
ronáutica na capital 
amazonense

As tenentes-coronéis 
intendentes Susan 
Kelly Prado Andra-
de e Carla Alessan-

dra Cardozo Pizete assumi-
ram, nesta sexta-feira (24), 
a chefia de organizações 
da Força Aérea Brasileira 
(FAB) em Manaus. Esta é a 
primeira vez na história que 
duas mulheres ocupam os 
cargos simultaneamente na 
capital amazonense.

A solenidade de posse 
ocorreu na Base Aérea de 
Manaus, na Zona Sul da 
cidade, com a presença de 
militares e familiares das 
novas comandantes.

“O fato de a gente ter aqui 
em Manaus duas mulheres 
assumindo os comandos é 
uma fato marcante para a 
força aérea, demonstrando 
essa igualdade que existe na 
força”, ressaltou o major-bri-
gadeiro intendente Marcelo 
Brasil de Carvalho de Fon-
seca, que presidiu o evento.

Andrade irá comandar a 

Pela primeira vez na história, mulheres assumem 
chefia de organizações da FAB em Manaus

As duas novas comandantes de seções da Força Aérea no Amazonas

Chefia do Grupamento de 
Apoio de Manaus (GAP-MN) 
da Força Aérea Brasileira, 
enquanto Pizete assume o 
comando da prefeitura da 
Aeronáutica de Manaus.

A nova chefe do GAP-
-MN destacou ser muito 
gratificante ser pioneira no 
estado, principalmente pelo 
fato de estar na Amazônia – 

Amazonas

região que classificou como 
a “principal joia do País”. 
Ela também destacou que 
os espaços militares estão 
cada vez mais ocupados  
por mulheres.

“Acredito que esse é o 
reflexo da nossa sociedade, 
onde cada vez mais mulhe-
res estão assumindo fun-
ções, assim como a força 

aérea, que foi a primeira a 
abrir a academia para en-
trada de mulheres. Espero 
fazer da melhor forma em 
nome de todas as mulheres 
que estão se identificando”, 
relatou Andrade.

Já a segunda mulher a as-
sumir a prefeitura da Aero-
náutica de Manaus, Pizete 
destacou ser uma grande 

Coluna Sérgio Frota apresenta: 
Feijoada de Carnaval

Solenidade de passagem de comando é 
prestigiado por autoridades civis e militares

A Coluna Sérgio Fro-
ta realizará sua tra-
dicional Feijoada de 
Carnaval no dia 22 de 
fevereiro (sábado), às 
12:00, no Restaurante 
Villa 948.

A música ficará a 
cargo das três atra-
ções confirmadas: 
Dion Brasil e Banda 
(@dionbrasil), tocan-
do todos os ritmos, 
sambas de enredo, 
pagode e axé; o can-
tor Carlos Batata (@
carlosbatataoficial), 
que promete muito 
samba, marchinha 
e claro, boi-bumbá; 
e a DJ Layla Abreu 
(@djlaylaabreu) no 
comando das Pick 
Ups, com seus sets  
incríveis.

A cobertura do even-
to será realizada pela 
Coluna Sérgio Frota, 
TV Programa Promo-
ter, e Blog do Sérgio 
Frota (blogdosergio-
frota.com.br).

Reservas e maiores 
informações atra-
vés do telefone (92) 
98443-1228.

Faça a sua reserva e 
participe deste mara-
vilhoso evento!

Na noite desta quarta-
-feira, dia 22, no Pátio 
de formatura da Comis-
são Regional de Obras 
da 12ª Região Militar, foi 
realizada a solenidade de 
passagem de comando do 
Ten Cel Fábio Barros para 
o Ten Cel Heron Alves.

FEIJOADA DE CARNAVAL COMANDO MILITAR DO AMAZONAS

Tenente-coronel Carla 
Alessandra Cardozo Pize-
te assumiu a prefeitura da 
Aeronáutica em Manaus

Tenente-Coronel Susan 
Kelly Prado Andrade

A solenidade foi presi-
dida pelo Comandante do 
CMA, Gen Costa Neves e 
foi prestigiada por auto-
ridades civis e militares, 
dentre elas, o Secretário-
-Chefe da Casa Militar, Cel 
Fabiano Bó, o Comandan-
te da 12° Região Militar, 

Gen Alvarenga, o Chefe do 
CCOP CMA, Gen Peixoto, 
o Chefe do Estado-Maior 
do CMA, Gen Calderaro, o 
Comandante do 2° GPT E, 
Gen Bazi e o Comandante 
do 7° BPE, Ten Cel Vini-
cius, além de familiares, 
amigos e da tropa.

DIVULGAÇÃO

honra assumir o cargo. Ela 
agradeceu pela confiança 
que a aeronáutica deposi-
tou a ela e se disse pronta 
para representar a força 
feminina.

“Sinto-me muito feliz, 
vamos dar o melhor para 
representar as mulheres 
de maneira geral, porque 
somos determinadas e cor-

remos atrás”, disse.

O GAP-MN
O Grupamento é uma or-

ganização militar responsá-
vel pela parte administrativa 
e financeira da Base Aérea de 
Manaus (BAMN). Também 
é a entita responsável pelo 
departamento de pessoal e 
setor de subsistência.

DIVULGAÇÃO

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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MARLUCE E EU
Era o poeta Mário Quintana 

que dizia haver sido um meni-
no por trás da vidraça. Como 
um peixe num aquário. Vendo 
a vida passar lá fora pois por 
uma inclinação natural preferia 
refugiar-se nos livros. Imbuir-se 
nas cores e nos movimentos ima-
ginativos dos contos mágicos 
que povoam a literatura infantil. 
Também fui uma menina por 
trás da vidraça. Filha única, meus 
amigos eram os livros. Os livros 
e a Marluce. Marluce sempre 
foi presença contínua, mesmo 
distante. Leu comigo página por 
página a integrar nossa história 
de vida. Marluce é como um “Lu-
síadas”. Um “Dom Quixote”. Um 
clássico da literatura em amizade. 
Ali, como livro fiel e eterno no 
lugar mais visível da biblioteca 
de meu viver. O ano letivo para 
mim constituía-se em diversão. 
Os estudos e os colegas faziam 
parte desse lazer com respon-
sabilidade: notas altas, aliadas a 
laços afetivos, cultivados para o 
consumo imperecível de muitas e 
muitas décadas. E aterrisavam as 
férias! E a solidão desembarcava 
em meu peito. É bom frisar que 
a geração dessa Manaus-infante 
era desprovida de entretenimen-
to que a pós-modernidade nos 
propicia hoje em boa hora. Sem 
televisão, sem vídeo-game, sem 
“shopping”, sem internet, sem 
McDonald’, sem Caribe, Miami 
ou Fortaleza, sem crediários... 
Eram bem poucos os afortuna-
dos a usufruir de férias no Rio de 
Janeiro. Retornavam carioquíssi-
mos. Com sotaque, bronzeados e 

gabolas. É verdade que em ma-
téria de lazer Manaus de vez em 
quando recebia um circo ali na 
Praça 14. Tínhamos um Festival 
Folclórico no mês de Junho; as 
pastorinhas do Luso e o Presépio 
de Branco e Silva no Natal. Ah! 
E os cinemas! Dez grandes salas 
para filmes repetitivos. Levanta 
a mão Marluce! Não me deixa 
falsear a verdade, se não vimos 
mais de dez vezes “Sissi” (a trilo-
gia), “La Violetera”, “Candelabro 
Italiano”, “Dio Come ti amo”, “Os 
dez Mandamentos”, “Ben-Hur”, 
“Rei dos Reis” e o recordista 
em exibições cinematográficas 
“A Noiva...” Também tínhamos 
as celebrações dos aniversários 
dos amigos, sempre feito na 
sua própria casa com vatapá, 
rizoto de galinha, maionese, 
salgadinhos, bolo e brigadeiro. 
Além do nativo guaraná, Baré, 
Tuchaua, Andrade, Luseia, Real 
e Magistral. Ainda não havia 
sido implantado o império das 
bebidas multinacionais. Tínha-
mos as celebres tubaínas. Mas 
o que nos faltava em tecnologia 
avançada sobrava em criativida-
de. Nas brincadeiras de rua, nos 
“assaltos” às casas de família por 
foliões no carnaval e batalhas 
de confete; nas fogueiras e os 
foguetes dos Junhos; na para-
da escolar e militar da Semana 
da Pátria com fardas reluzentes, 
rataplans, passos cadenciados, 
bandeiras, cor, luz, sons perenes 
da banda do Benjamim Constant, 
e o Colégio Estadual e Instituto de 
Educação com as acrobacias de 
suas balizas maravilhosas... Mas 

por uma tendência da natureza 
eu gostava da leitura. Principal-
mente quando pousavam as fé-
rias. E a solidão abria as bagagens 
em meu peito. E Marluce viajava 
para Parintins onde estava parte 
de sua família. A biblioteca do 
Colégio Santa Dorotéia cedia às 
coleções de Contos Maravilho-
sos e Mitológicos do Universo, 
as obras de Monteiro Lobato, 
e a Série Sagrada (coleção de 
dezenas de revistas cada uma 
narrando a vida de santos e 
história da Igreja Católica). Essa 
leitura proporcionou vibração e 
policromia àquele tempo dos 
homens de horas longas. Se me 
permitem dizer, ponho em cada 
frase não a nostalgia ou me-
lancolia, mas dignidade e um 
indisfarçável romantismo. Tudo 
isso para que a memória não 
adormeça com o tempo per-
dendo sua eloqüência. Muitas 
vezes é subtraída sua substância 
como se a recordação de uma 
fase pretérita ficasse convertida 
numa simples gravura. Estática. 
Numa representação aquosa do 
fato e não do fato real e vivido. 
Isto é, sabemos que existiu uma 
Manaus-criança, e que nossa in-
fância tinha essa paisagem social 
terna e sofrida, só que você hoje 
não pode senti-la mais. Nunca 
adormecer a memória! Para isso 
basta por em cada palavra não 
a nostalgia ou melancolia, mas 
dignidade e um indisfarçável ar 
de romantismo... No mês que 
Marluce celebra mais um ani-
versário que um dia caiu na 
terça-feira de Carnaval.       

Esperança!

Arcebispo de Manaus

Cardeal Leonardo Steiner
Teóloga e membro da Academia Amazonense de Letras e da Academia Marial de Aparecida – SP

Carmem Novoa Silva

ERLON RODRIGUES/PC-AM

A Delegacia Especializada em Homicídios e Sequestros (DEHS), da Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), finalizou o ano de 2024 com recorde de números para a segurança pública do Estado. 
Além da redução em 27,7% nos números de homicídios praticados em Manaus em relação a 
2023, houve também o aumento em 111,8% dos Inquéritos Policiais (IPs) remetidos à Justiça.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

Os preços futuros da soja e do milho dos Estados Unidos caíram nesta sexta-feira (24), 
depois que a Argentina disse que reduziria os impostos sobre a exportação de grãos, 
alimentando as expectativas de que os EUA enfrentarão uma competição mais acirrada 
pelas vendas no mercado global.

Editorial

Mesmo com a von-
tade expressa do mi-
nistro Gilmar Mendes 
de analisar a constitu-
cionalidade e a possi-
bilidade de adoção de 
um regime semipre-
sidencialista, não há, 
no Supremo Tribunal 
Federal (STF), qual-
quer ação específica 

sobre o assunto nes-
te momento, segundo 
apurado junto a inte-
grantes da Corte.

“Há reformas institu-
cionais que também 
precisam ser discuti-
das. Michel [Temer], 
eu e outros discutimos 
no Brasil um pouco lá 
atrás e chegamos a 

formular um projeto 
de semipresidencia-
lismo. […] É um tema 
que certamente já está 
na agenda de 2025 
e sobre o qual nós 
teremos que nos de-
bruçar”, afirmou Gil-
mar Mendes durante 
um fórum empresarial 
na Suíça.

Em 2022, o presi-
dente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira 
(PP-AL), criou um gru-
po de trabalho para 
discutir o tema — e 
a tramitação do texto 
está parada desde en-
tão. De relatoria do en-
tão deputado Samuel 
Moreira (PSDB-SP), o 

projeto instituiria um 
regime semipresiden-
cialista a partir das 
eleições de 2030.

Segundo o texto, se 
aprovado, o texto su-
gere, ao presidente da 
República, a publica-
ção de minuta sobre 
um projeto de decre-
to legislativo sobre o 

Semipresidencialismo não chegou ao STF, dizem ministros

“A esperança não enga-
na” (Rm 5,5). Com essas 
palavras Papa Francisco 
inicia a Bula da procla-
mação do Ano Santo da 
Esperança. Peregrinos 
de Esperança; peregrinar 
com esperança. A espe-
rança a fortificar os passos 
da peregrinação.

No coração de cada 
pessoa há a esperança, 
apesar de não saber o que 
virá no amanhã. Existem 
sentimentos contrapos-
tos: confiança e medo, 
serenidade e desânimo, 
certeza e dúvida. O mais 
difícil, quando o ceticismo 
e o pessimismo embaçam 
o olhar do futuro. “Lem-
brai-vos de que naquele 
tempo éreis sem Cristo… 
sem esperança e sem Deus 
no mundo” (Ef 2,12), en-
sina São Paulo. Em Cristo 
vive-se da esperança! Os 
seguidores e seguidoras 
de Jesus sabem que a 
esperança não engana. 

O Ano da Esperança 
convida a ter uma visão 
da vida que desperta para 
a realização, para a felici-
dade, para transmitir vida. 
Tecer uma aliança social 
em prol da esperança, que 
seja inclusiva e não ideo-
lógica; sentir a necessida-
de de recuperar a alegria 
de viver, porque o ser hu-
mano foi criado à imagem 

e semelhança de Deus. 
O Ano Santo provoca a 
superar o individualismo, 
o consumismo que corrói 
a esperança, gerando uma 
tristeza que se aninha no 
coração, tornando-nos 
amargos e impacientes. 

Somos despertados a 
peregrinar na esperança. 
Aprendamos com o exem-
plo dos pastores de Belém, 
ensinava Papa Francisco 
na noite de Natal depois 
de ter aberto a Porta Santa 
da Esperança. A esperan-
ça que nasce nesta noite 
não tolera a indolência dos 
sedentários e a preguiça 
dos que se acomodaram 
no seu próprio conforto; 
a esperança não admite 
a falsa prudência dos que 
não se arriscam por medo 
de se comprometerem e 
o calculismo dos que só 
pensam em si próprios; a 
esperança é incompatível 
com a vida tranquila dos 
que não levantam a voz 
contra o mal e contra as 
injustiças cometidas di-
retamente sobre os mais 
pobres. Pelo contrário, a 
esperança cristã, ao mes-
mo tempo que nos convida 
a esperar pacientemente 
que o Reino germine e 
cresça, exige de nós a au-
dácia de antecipar hoje 
essa promessa, através 
da nossa responsabilida-

de, mas não só, através 
também da nossa compai-
xão (cf. Homilia, Vigília do 
Natal 22024).

Como cristãos somos 
convidados a peregrinar 
e ver a boa nova da es-
perança, da salvação. A 
peregrinação pode des-
pertar para a conversão, 
para a mudança de vida. 
Termos os mesmos senti-
mentos, os mesmos ges-
tos, as palavras de Jesus 
que veio como esperança 
que conduz e atrai. Uma 
conversão pessoal, comu-
nitária, social, ecológica, 
que possa transformar as 
relações para vivermos o 
Reino da verdade e da 
graça, o Reino da justiça, 
do amor e da paz. Como 
discípulas e discípulos de 
Jesus, temos a missão de, 
em toda a parte e a todos,  
anunciar a esperança. 

O Ano da Esperança de-
seja, através dos cristãos, le-
var esperança aos doentes, 
aos presos, aos jovens, aos 
desprovidos de ideais e so-
nhos, aos que permanecem 
à margem da sociedade. A 
esperança nasce do amor e 
funda-se no amor! O hino 
do Ano da Esperança canta: 
Chama viva de nossa espe-
rança, este canto suba para 
ti! Seio eterno de infinita 
vida, no caminho confiamos 
em Ti!
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Wilson Lima reafirma desenvolvimento 
social e econômico pelo ‘Potássio Verde’
Governador recebeu 
comitiva da Brazil 
Potash, empresa res-
ponsável pelo pro-
jeto, e destacou im-
portância de ações 
socioambientais

O governador Wil-
son Lima desta-
cou o compro-
misso do Governo 

do Amazonas para com 
a promoção do ‘Potássio 
Verde’, em Autazes (a 113 
quilômetros de Manaus), 
aliado ao desenvolvimento 
social e preservação do 
meio ambiente. Os avanços 
no projeto foram tratados 
entre o governador, nesta 
sexta-feira (24/01), com 
diretores da Brazil Potash, 
detentora da Potássio do 
Brasil, subsidiária da com-
panhia canadense. 

“Nós estamos dispostos 
a dar todo o apoio para 
a execução do projeto de 
exploração de potássio em 
Autazes. Além do aspecto 
econômico para tornar o 
Amazonas uma potência 
na produção do fertilizan-
te, o nosso principal obje-
tivo é promover o desen-
volvimento social, gerando 
empregos, garantindo a 
preservação do meio am-
biente e dialogando com 
os povos originários”, des-
tacou o governador.

Diretores da Brazil Potash, detentora da Potássio do Brasil

DIVULGAÇÃO

Participaram da reunião 
o CEO da Brazil Potash, 
Matt Simpson, o presiden-
te da Potássio do Brasil, 
Eduardo Espeschit e dire-
tores do conselho adminis-
trativo da empresa. Tam-
bém estiveram presentes 

no encontro os secretá-
rios da Casa Civil Flávio 
Antony, Meio Ambiente, 
Eduardo Taveira; Cultura 
e Economia Criativa, Cân-
dido Jeremias; o presidente 
do Instituto de Proteção 
Ambiental do Amazonas 

(Ipaam), Gustavo Picanço; 
e o procurador-geral do 
Estado, Giordano Bruno.

A comitiva, recebida 
pelo governador Wilson 
Lima, deu detalhes sobre 
o andamento dos traba-
lhos na área de extração, 

bem como as projeções a 
partir do início da explora-
ção do mineral, utilizando 
principalmente na produ-
ção agrícola. De acordo 
com a Potássio do Brasil, 
a operação no Amazo-
nas deve suprir em 20% a  

Hospital Francisca Mendes realiza mais de 900 
cirurgias cardíacas e vasculares, em 2024

“Eu saio daqui muito feliz, 
porque a cirurgia dela foi um 
sucesso”. A declaração é de 
Aline Dias, indígena da etnia 
Mura, que está com a filha 
de 2 anos e nove meses em 
recuperação, após passar por 
uma cirurgia cardíaca pediá-
trica, na Fundação Hospital 
do Coração Francisca Men-
des (FHCFM), unidade da Se-
cretaria de Estado de Saúde 
(SES-AM). Referência em car-
diologia, a unidade realizou, 
no ano passado, 919 cirur-
gias, sendo 563 cardíacas e  
356 vasculares.

Em 2024, segundo a secretá-
ria de Estado de Saúde, Nayara 
Maksoud, também foram re-
alizados, na unidade, 4,5 mil 
procedimentos de hemodinâ-
mica, em todas as especiali-
dades. Do número total de 
cirurgias cardíacas realizadas, 
foram 403 procedimentos em 
adultos e 160 pediátricos. O 
hospital registrou, ainda, mais 
de 40 mil atendimentos am-
bulatoriais. A secretária da 
SES-AM destaca que o nú-
mero de cirurgias realizadas 
em 2024, no Hospital Fran-
cisca Mendes, é resultado de 
um planejamento visando a 
ampliação dos atendimentos.

“Fizemos uma reorganiza-
ção do processo de trabalho, 
do momento em que o pa-
ciente chega ao ambulató-
rio do Francisca Mendes, é 
atendido pelo cardiologista, 
até o encaminhamento para 
o cirurgião cardíaco, se ne-

cessário, e a realização do 
procedimento. No próprio 
hospital, o paciente completa 
todo o circuito, com exames 
laboratoriais e de imagem, 
e com avaliação multiprofis-
sional, incluindo nutricionista, 
fisioterapeuta e nefrologis-
ta”, explica Nayara Maksoud, 
informando que a unidade 
também atende pacientes de 
outros estados, por meio do 
programa Tratamento Fora de 
Domicílio (TFD).

A diretora da FHCFM, Rober-
ta Nascimento, pontua que o 
trabalho realizado pelas equi-
pes da unidade resultou na 
redução do tempo de espera 
dos pacientes para realização 
dos procedimentos cardíacos 
e a orientação do governa-
dor Wilson Lima é avançar 

ainda mais. Roberta Nasci-
mento informa ainda que, na 
parte de exames intervencio-
nistas e nos procedimentos 
na hemodinâmica, a FHCFM 
conseguiu, em 2024, dar um 
salto, a partir da programação 
intensificada de realização de 
cateterismo e angioplastia.

Na última quarta-feira 
(22/01), o governador Wil-
son Lima entregou mais dois 
novos aparelhos para reforçar 
os procedimentos e diagnós-
ticos de doenças do coração, 
no hospital: o de ressonância 
magnética cardíaca, que deve 
possibilitar a realização média 
de 150 exames por mês, e de 
hemodinâmica, que vai am-
pliar em 50% procedimentos 
cardiológicos como cateteris-
mo e angioplastia.

PROCEDIMENTOS DE HEMODINÂMICA

A unidade, que recebe pacientes do Amazonas e de outros estados, regis-
trou 4,5 mil procedimentos de hemodinâmica

Barco Hospital São João XXIII encerra expedição 
em Manaquiri, com 3,2 mil atendimentos

O Barco Hospital São João 
XXIII finalizou, na quinta-feira 
(23/01), na comunidade Vila 
do Janauacá, em Manaquiri (a 
60 quilômetros de Manaus), a 
primeira expedição de 2025, 
com 3.239 atendimentos reali-
zados, superando as expectati-
vas.  A ação, que leva consultas 
médicas, exames, cirurgias e 
dispensação de medicamen-
tos às comunidades ribeirinhas 
do Estado, é uma parceria do 
Governo do Amazonas com a 
Associação e Fraternidade Lar 
São Francisco de Assis.

Desde o dia 17 de janeiro até 
a última quinta-feira, foram 
realizadas 1.156 consultas 
médicas, 230 atendimentos 
odontológicos, 195 atendi-
mentos oftalmológicos, além 
de 75 procedimentos cirúrgi-
cos e oftalmológicos de bai-
xa e média complexidades. 
Neste período, também fo-

ram realizados 1.0226 exames 
laboratoriais, 222 ultrassons, 
183 raios-x, 81 eletrocardio-
gramas e 71 mamografias. 
Houve, ainda, a dispensação 
de 782 medicamentos.

Na avaliação da secretária 
de Estado de Saúde, Nayara 
Maksoud, a expedição foi um 
sucesso. “Esse é um esforço do 
Governo do Amazonas para 
ampliar o acesso da popula-
ção ribeirinha e indígena aos 
serviços da rede pública. No 
São João XXIII, temos uma es-
trutura que funciona como um 
hospital, possibilitando que os 
pacientes sejam atendidos sem 
precisar se deslocar para ou-
tros municípios”, explicou.

Segundo a secretária da SES-
-AM, os próximos municípios 
a receberem os atendimentos 
no barco hospital São João 
XXIII serão Novo Airão e Ma-
nacapuru, cujas datas já estão 

sendo definidas.
Construído pela Associação e 

Fraternidade Lar São Francisco 
de Assis na Providência de 
Deus, com o apoio do Ministé-
rio Público do Trabalho (MPT) 
e outras instituições, a embar-
cação possui uma estrutura 
de ponta. No ano passado, o 
Governo do Amazonas firmou 
convênio com a entidade, para 
utilização nas ações de saúde 
no interior do Estado.

Entre os serviços disponi-
bilizados pelo Barco Hospi-
tal estão atendimentos em 
Oftalmologia, Cirurgia Geral, 
Anestesiologia, Pediatria, Clí-
nica Geral, Saúde da Família, 
Radiologia e Odontologia. No 
local, são realizados também 
exames laboratoriais, raio-X, 
mamografia, ultrassonografia 
e eletrocardiograma, além da 
dispensação de medicamentos 
e vacinação.

EXPEDIÇÃO

Ao todo, foram sete dias de trabalhos na comunidade Vila do Janauacá e, agora, a expedição segue para Novo 
Airão e Manacapuru

demanda nacional. 
No Amazonas, direto-

res da empresa acompa-
nharão o andamento das 
obras na mina da Potás-
sio do Brasil em Autazes. 
O grupo também reunirá 
com lideranças indígenas 
da etnia Mura e visitará 
projetos sociais apoiados 
pela companhia. Com o 
apoio da companhia, estão 
previstos mais de 30 pro-
gramas socioeconômicos 
e ambientais em Autazes.

Potássio Verde
A exploração do Potássio 

Verde em Autazes deve ge-
rar diretamente 2,6 mil em-
pregos diretos nas obras e 
1,3 diretos durante os 23 
anos de vida útil do projeto. 
Até o final da construção 
da mina, serão investidos 
mais de US$ 2,5 bilhões, 
sendo que US$ 230 mi-
lhões já foram investidos 
em pesquisas, análises e 
no processo de licencia-
mento para a execução do 
Potássio Verde.

A produção do potássio 
terá impactos positivos 
na economia e no meio 
ambiente do Amazonas, 
reduzindo gases de efei-
to estufa em 1,2 milhão 
de toneladas por ano e 
diminuindo em 200 mil 
toneladas de CO2 com 
o transporte do potássio 
para o Brasil, hoje im-
portado principalmente 
de países como a Rússia  
e Canadá.

Divulgação

Divulgação



Polícia Militar 
do Amazonas 
apreende mais de 
380 tabletes de 
maconha

TABATINGA

Em uma operação fluvial, a 
Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM), por meio do 8º Ba-
talhão de Polícia Militar (BPM), 
apreendeu 383 tabletes de ma-
conha tipo skunk, na quinta-
-feira (23/01), no município de 
Tabatinga (a 1.108 quilômetros 
da capital).

O major PM Jhonatas Soares, 
comandante do 8º BPM, relatou 
que a ação policial foi desenca-
deada após denúncias de mo-
radores informando a presença 
de possíveis piratas do rio, na-
quela região, e que a população 
estava assustada por possíveis  
práticas criminosas.

“Nós montamos a operação e 
nos deslocamos até o local. Che-
gando lá, nós fizemos contato 
com a população ribeirinha, que 
passaram maiores informações 
e nos levaram até o esconderijo 
da droga. Então, de lá, nós con-
seguimos efetuar essa apreen-
são e conduzimos a droga até 
o DIP de Tabatinga. E isso só foi 
por conta da população estar 
denunciando”, relatou o major.

Durante as diligências, a equi-
pe policial encontrou indícios de 
um acampamento nas margens 
do rio. Após varredura na área, 
foi encontrada uma lona camu-
flada por galhos e folhagens, 
onde estavam escondidos 383 
tabletes de droga.

O material apreendido foi en-
caminhado à Delegacia Interati-
va de Polícia (DIP) de Tabatinga.
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Três presos pelos crimes de tráfico 
de drogas e porte ilegal de arma

Os infratores comer-
cializavam os entorpe-
centes e ameaçavam os 
moradores locais com 
as armas

A Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM), 
por meio das Ron-
das Ostensivas 

Cândido Mariano (Rocam), 

Os infratores comercializavam os entorpecentes e ameaçavam os moradores locais com as armas

DIVULGAÇÃO

prendeu, nesta sexta-feira 
(24/01), três homens pelos 
crimes de tráfico de drogas 
e porte ilegal de arma de 
fogo. Com os suspeitos, fo-
ram apreendidas porções de 
maconha, cocaína e oxi, além 
de armamentos, balanças de 
precisão e aparelhos celu-
lares. A ação foi executada 
no município de Iranduba (a 
27 quilômetros de Manaus), 
durante a Operação Frontei-
ra Mais Segura, coordenada 

pela Secretaria de Segurança 
Pública (SSP-AM).

Após a equipe receber 
informações de que havia 
um grupo comercializando 
drogas no bairro Novo Ama-
nhecer, os policiais militares 
foram até o local informado, 
onde encontraram os sus-
peitos que correspondiam 
às características descritas. 
Durante a abordagem, um 
dos homens informou que 
haver entorpecentes e ar-

mas de fogo em sua resi-
dência.

Apreensão
Na casa, os agentes en-

contraram uma submetra-
lhadora calibre 9 milímetros, 
quatro munições do mesmo 
calibre, uma escopeta ar-
tesanal, um simulacro de 
pistola, quatro munições e 
três cartuchos calibre 36.

Além disso, foram apre-
endidas cinco porções de 

cocaína, 24 porções de ma-
conha, três porções de oxi, 
duas balanças de precisão, 
um rádio comunicador e 
dois aparelhos celulares.

O trio irá responder por 
tráfico de drogas e porte 
ilegal de arma de fogo. 
Todo o material apreendido 
e os suspeitos foram enca-
minhados ao 31º Distrito 
Integrado de Policiamento 
(DIP) de Iranduba.

Governo do AM adquire equipamento 
para modernizar Polícia Científica

O Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Seguran-
ça Pública (SSP-AM), adquiriu 
um comparador espectral de 
vídeo para o Instituto de Crimi-
nalística Lorena dos Santos Bap-
tista (ICB-LSB) do Departamen-
to de Polícia Técnico-Científica 
(DPTC). O equipamento vai ser 
utilizado pelos peritos do setor 
responsável por perícias docu-
mentoscópicas para análise da 
autenticidade de documentos. 
O investimento realizado na 
aquisição do aparelho foi de R$ 
1,3 milhão, oriundo do Fundo 
Estadual de Segurança Pública 
(Fesp-AM).

A diretora do Instituto de Cri-
minalística (IC), Najara Marinho, 
destacou que a nova ferramen-
ta permite uma análise mais 
apurada dos documentos sus-
peitos de falsificação e na pro-
dução dos laudos correlatos.

“Com o equipamento, será 
possível analisar os mais di-
versos tipos de documentos 
suspeitos de fraudes, como 
identidades, papel-moeda e 
documentos de veículos. O 
comparador espectral permite 
obter imagens de alta quali-

dade, reduzindo o tempo de 
análise e garantindo uma maior 
confiabilidade e robustez dos 
laudos produzidos”, finaliza a 
diretora.

Funcionalidade
O aparelho utiliza tecnologia 

baseada em raios ultraviole-
ta (UV) e filtros com qualida-
de de imagem de alta reso-
lução, sendo empregado na 
verificação de informações e 
elementos de segurança em 
vários tipos de documentos, 

como Certificados de Registro 
e Licenciamento de Veículos 
(CRLV), Carteiras Nacionais de 
Habilitação (CNH), Carteiras de 
Identidade Nacional (CIN), além 
de papel-moeda, passaportes e 
outros itens.

O comparador espectral ad-
quirido é um dos equipamentos 
mais modernos disponíveis no 
mercado para análise de do-
cumentos. Utilizando luz ultra-
violeta, a ferramenta permite 
identificar elementos invisíveis 
ao olho humano.

COMPARADOR ESPECTRAL 

comparador espectral de vídeo

PMAM desmantela artefato explosivo 
encontrado no bairro São Jorge

A Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM), por meio do Grupa-
mento de Manejo de Artefatos 
Explosivos (Marte), desmantelou, 
na noite de quinta-feira (23/01), 
um artefato explosivo encontra-
do em um beco na rua Ambrósio 
Ayres, no bairro São Jorge, zona 
oeste de Manaus.

Por volta das 19h, a equipe do 
Grupamento Marte foi acionada, 
pelo Centro de Comunicações 
Operacionais Policiais Militares 
(Cecopom), para averiguar de-
núncia sobre um possível artefa-
to explosivo nas proximidades de 
um beco na rua Ambrósio Ayres, 
no bairro São Jorge.

Segundo o comandante do 
Grupamento Marte, capitão PM 
Paulo Victor, ao chegar no local, a 
equipe identificou um explosivo 
regulamentar, que seria um item 
que pode ser usado apenas por 
pessoas habilidades.

Em seguida, os policiais milita-
res isolaram o local, realizaram o 
manuseio e fizeram as medidas 
necessárias para preservar a 
integridade física da equipe e 
dos populares.

“Ao se deparar com o artefa-
to, fizemos a identificação do 

material e vimos que era um 
artefato de grandes proporções. 
O artefato não pôde ser desa-
tivado no local e foi removido 
com equipamento especializa-
do, que garante a segurança 
dessa remoção para um local 
distante da cidade”, explicou o 
comandante do Marte.

O capitão PM Paulo Victor pede 
que a população tenha os devi-
dos cuidados ao encontrar esse 
tipo de material e que faça o 
acionamento da equipe da Po-

lícia Militar especializada neste 
tipo de ocorrência.

“O Grupamento Marte orien-
ta a população, nesse tipo de 
caso, a não manusear, a não 
se aproximar de forma alguma 
desses artefatos explosivos. Se 
você viu um objeto que apa-
renta ser perigoso, de imediato 
ligue para o 190, acione a 
Polícia Militar, e o Grupamento 
Marte estará sempre pronto 
para atender à sociedade ama-
zonense”, ressaltou.

GRUPAMENTO MARTE

O artefato foi removido para ser desativado em local seguro fora da cidade
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Fronteira Mais Segura

A ação policial foi deflagrada após 
denúncias apontarem a presença 
de piratas do rio em comunidade 
ribeirinha

DIVULGAÇÃO



AGU prepara documento sobre plataformas 
digitais para STF e Congresso

Política

Ministro da AGU, Jorge 
Messias, destacou que 
o material será orga-
nizado para auxiliar a 
Corte nos julgamentos 
relacionados ao tema

A Advocacia-Geral 
da União (AGU) 
vai elaborar um 
documento com 

sugestões para a regula-
mentação das redes so-
ciais no Brasil, que será 
enviado ao Supremo Tribu-
nal Federal (STF) e para o  
Congresso Nacional.

Na quarta-feira (22), a 
AGU promoveu uma audi-
ência pública para debater 
diretrizes de moderação do 
conteúdo nas plataformas 
digitais. Embora os prin-
cipais representantes das 
empresas que atuam no 
país tenham sido convida-
dos, nenhum compareceu 
ao evento.

O encontro contou com 
especialistas e integran-
tes da sociedade civil, que 
discutiram propostas para 
combater a desinforma-
ção, promover direitos 
fundamentais e estabele-
cer novas regras para as  
redes sociais.

Segundo a AGU, a po-
pulação poderá contribuir 
com sugestões até segun-
da-feira (27), por meio de 
um formulário. As ideias 
coletadas, juntamente com 
os debates da audiência 
pública, vão ajudar no do-
cumento que será elabora-
do pela instituição.

Advocacia-Geral da União • AGU
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Na abertura da audiência, 
o ministro da AGU, Jorge 
Messias, destacou que o 
material será organizado 
para auxiliar o STF nos 
julgamentos relacionados  
ao tema.

“Nós iremos organizar e 
sistematizar todos esses 
subsídios. Estamos, como 
União, participando dos 
processos, em curso no STF, 
na condição de amigos da 
Corte. Iremos levar ao Su-
premo, que é a quem cabe 
decidir as questões hoje 

em curso, para que possa 
compreender o fenômeno 
que está em curso, e, a 
partir dessas informações, 
decidir melhor”, afirmou  
o ministro.

A AGU participa de duas 
ações no STF que tratam 
sobre o tema, ambas com 
repercussão geral reconhe-
cida na Suprema Corte. Os 
processos discutem a regu-
lamentação das big techs 
no Brasil.

Em dezembro, os minis-
tros iniciaram o julgamento 

sobre esse tema. No entan-
to, a análise foi paralisada 
por conta de um pedido 
de vista [mais tempo para 
análise] do ministro An-
dré Mendonça. A retomada 
é esperada para meados  
de maio.

Dois ministros — Dias To-
ffoli e Luiz Fux — já votaram 
para ampliar as hipóteses 
de responsabilização das 
plataformas, enquanto o 
ministro Luís Roberto Bar-
roso apresentou um voto 
mais ameno.

O ponto central do deba-
te é o artigo do Marco Civil 
da Internet, que somente 
prevê responsabilização 
das empresas por posts 
de terceiros, se elas des-
cumprirem ordem judicial 
de remoção de conteúdo.

Governo intensifica ar-
ticulação

Os debates sobre o tema 
voltaram aos holofotes 
após a Meta — empresa res-
ponsável por plataformas 
como Instagram, Threads, 
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Gestão de Roberto Cidade na Aleam vai 
ampliar atenção à população com TEA, 
Down e outras deficiências

Bancada da Educação envia carta por 
desbloqueio de recursos do Pé-de-Meia

Sob a presidência do depu-
tado estadual Roberto Cidade 
(UB), a Assembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam) passará 
a ofertar, ainda no primeiro 
semestre deste ano, um im-
portante e novo espaço às 
crianças e adolescentes com 
Transtorno do Espectro Autis-
ta (TEA), Síndrome de Down e 
outras deficiências. O Centro 
de Inclusão Sensorial irá ofe-
recer, inicialmente, 200 vagas 
para servidores do Legislativo 
Estadual e seus dependentes, 
e há a expectativa de que esse 
número seja ampliado, grada-
tivamente, para o público em 
geral no decorrer de 2025.

“Há um déficit muito gran-
de no atendimento infanto-
juvenil de pessoas com TEA, 
Down e outras deficiências. 
Por isso, é importante que a 
Aleam dê a sua contribuição. 
Serão mais 600 metros qua-
drados colocados à disposi-
ção com atendimentos que 
vão da neuropediatria, neu-
ropsiquiatria passando pelas 
terapias e demais assistências 
psicossociais. Essa é uma la-
cuna que recebe a devida 
atenção da nossa gestão e que 
se transforma em um impor-

A Frente Parlamentar Mista 
da Educação elaborou uma 
carta ao Tribunal de Con-
tas da União (TCU) pedindo 
para rever o bloqueio de 
mais de R$ 6 bilhões em 
recursos para o programa 
Pé-de-Meia, que paga uma 
bolsa para estudantes do 
ensino médio. O ofício com 
o pedido foi enviado nesta 
sexta-feira (24).

O documento tem a inten-
ção de sensibilizar os minis-
tros das Cortes de Contas 
sobre a importância e a di-
mensão do programa que 
atende 4 milhões de alunos. 
Os parlamentares citam que 
o recurso, que é um incentivo 
para manter o estudante na 
escola, tem sido importante 
até para para garantir a ali-
mentação das famílias.

A bancada afirma, no car-
ta, que está “à disposição 
para dialogar e colaborar 
na busca de soluções que 
garantam a continuidade do 
Programa Pé de Meia e o de-
senvolvimento da educação 
no Brasil, sem comprometer 
a transparência e a respon-
sabilidade fiscal”.

O Pé-de-Meia, uma das 
principais bandeiras do ter-
ceiro mandato do presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva, 

tante legado”, comemorou o 
deputado presidente.

De acordo com o diretor do 
Centro Médico Doutor Luiz 
Carlos de Avelino, da Assem-
bleia Legislativa, médico Ar-
noldo Andrade, o Centro de 
Inclusão Sensorial irá oferecer 
atendimento médico ambula-
torial, acompanhamento com 
nutricionistas, terapias ocu-
pacionais, fonoaudiólogos, 
fisioterapeutas, dentistas e 
demais especialistas neces-
sários à fisiologia da recupe-
ração motora.

“Serão abertas, inicialmen-
te, 200 vagas, e aos poucos 
vamos liberar a entrada de 

paga R$ 200 por mês para 
estudantes de ensino médio, 
além uma poupança de R$1 
mil por ano concluído.

“É preciso exercitar a lei do 
bom senso acima das outras 
leis neste momento para que 
um programa como esse não 
corra risco de descontinui-
dade”, disse à imprensa, o 
presidente da bancada da 
Educação, o deputado Rafael 
Brito (MDB-AL).

O parlamentar lembrar que 
o bloqueio neste momen-
to não tem efeito prático 
no momento, visto que as 
parcelas do Pé-de-Meia só 
serão pagas agora no fim 
de fevereiro. Portanto, com 
tempo para que o governo 
possa fazer os ajustes se 
necessários.

Apesar disso, o deputado 
diz não vê irregularidades 
no pagamento do programa 
e diz apostar uma solução 
dentro do próprio TCU.

“Não vejo grandes proble-
mas, vejo mais uma questão 
burocrática. Problema seria 
se houvesse irregularidade 
na execução do programa, 
como pessoas sem direito 
recebendo, pessoas fantas-
mas. Não há desvio de di-
nheiro público, não há nada 
disso”, disse.

outros pacientes. Teremos 
atendimentos psicossocial 
em todas as áreas. Vamos 
ter as salas das terapias ocu-
pacionais, as salas adaptati-
vas à vida social, como, por 
exemplo, a cozinha para que 
aprendam a fazer o seu pró-
prio lanche. Tudo para que 
essas pessoas adquiram as 
melhores condições para es-
tarem inseridas na sociedade. 
A Aleam mais uma vez, na 
gestão do presidente Cidade, 
trabalha para que o cidadão 
tenha acesso ao mesmo tem-
po que estimula a sociedade 
a pensar e se envolver no 
tema”, falou.

rito afirmou ainda que, se 
o TCU apontar os caminhos 
para resolver o problema 
contábil, o Congresso estará 
pronto para votar novamen-
te o projeto.

“O que eu vejo é mais um 
excesso de preciosismo do 
TCU, mas dá para conser-
tar. O que tenho conversado 
com deputados e senadores 
é que o Congresso não fal-
tará, se necessário for, qual-
quer solução para resolver 
esse problema. Já votamos 
esse fundo, mas se precisar 
votar de outra forma a gen-
te vai votar, a a gente vai 
aprovar. Se precisar que o 
Congresso Nacional atuará 
para não tem a descontinui-
dade do programa

ALEAMPROGRAMA PÉ-DE-MEIA

Presidente da Aleam, deputado Roberto CidadeDeputado Federal Rafael Brito (MDB-AL)

Facebook e WhatsApp — 
anunciar novas diretrizes 
que incluem a redução de 
filtros de moderação e o 
fim da checagem de fatos 
nos Estados Unidos.

Por conta dessa decisão, 
a AGU notificou, extraju-
dicialmente, a Meta para 
que esclarecesse os im-
pactos dessas mudanças 
no Brasil. Em resposta, a 
empresa afirmou que o en-
cerramento do programa 
de checagem será testado 
inicialmente apenas nos 
Estados Unidos, com pos-
síveis expansões futuras.

Devido ao anúncio re-
alizado pela Meta, o go-
verno deve intensificar a 
articulação em prol da re-
gulamentação do uso das 
redes sociais. Um grupo 
de trabalho vai debater o 
tema e deve negociar com 
os novos presidentes da 
Câmara e do Senado a 
partir de fevereiro.

O Executivo, no entan-
to, deve enfrentar forte 
resistência no Congresso 
Nacional. Esse tema foi 
considerado, pela cúpula 
da Câmara, o assunto mais 
polêmico da gestão Arthur 
Lira (PP-AL), que não con-
seguiu acordo para votar o 
chamado PL das fake news.

Em abril do ano passado, 
Lira esteve perto de co-
locar o projeto de lei em 
votação no plenário. O PL 
das fake news teve regime 
de urgência aprovado. No 
entanto, diante de muitas 
pressões das big techs e 
resistência da ala bolsona-
rista da Câmara, não houve 
acordo e a votação foi co-
locada de lado.
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O Legado do Movimento 
e Inspiração do Esporte

Por Dr. Ricardo Amaral Filho 

O movimento é a for-
ma mais poderosa de 
transformação para a 
vida, através do es-

porte, da educação ou de ações 
locais, vai ensinar lições que 
vão além do físico, a exemplo 
de coragem, resiliência e união. 
Neste sábado, o Barezão 2025 
volta para mais uma tempora-
da no futebol profissional do 
Amazonas, que, como todos 
os esportes, vai além dos cam-
pos, sendo capaz de construir 
histórias e inspirar gerações. 
Neste momento, é inevitável 
não recordar e prestar uma 
singela homenagem a uma 
de minhas influências que me 
levou a trabalhar com saúde/
esporte, Arnaldo Santos, que 
faleceu aos 86 anos. Ele não 
apenas narrava jogos e orga-
nizava campeonatos, transfor-
mava vidas usando o esporte 
como ferramenta de inspiração 
e transformação social. Sua 
dedicação ao esporte e ao 
futebol em especial, seja no 
profissional ou no amador, nos 
deixou lições que nos guiam 
até hoje.

Hoje responderemos per-
guntas dos leitores do VDN 
sobre: O Movimento como Ins-
piração e Transformação.

VDN - Qual é o impacto do 
movimento na saúde e na 
formação de cidadãos?

Dr. Amaral - O movimento 
não é apenas para fortalecer 
o corpo, mas também molda 
o caráter, ensina disciplina, 
resiliência e empatia, valores 
que levamos para toda a vida. 
Como dizia Arnaldo Santos: 
“A minha vida eu construí 
tendo a bola como par-
ceira e cúmplice do meu  
próprio destino.”

O esporte, com seus desafios, 
emula os desafios da vida e 
nos ensina a viver.

Movimentar-se é fundamen-
tal para a saúde do corpo, da 
mente e da sociedade que es-
tamos inseridos, é como um re-
médio poderoso na prevenção 
e no tratamento de doenças 
crônicas, como o exemplo da 
hipertensão, diabete e obesi-
dade, paralelamente também 
reduz o stress, a ansiedade e a 
incidência de depressão. 

O movimento vai além dos 
benefícios individuais, sendo 
também uma ferramenta in-
dispensável na formação de 
pessoas mais conscientes, 
resilientes e preparadas para 
enfrentar os desafios da vida.

Quando falamos de saúde 
física, movimentar-se deixa o 
corpo ativo, regula o meta-
bolismo e fortalece o sistema 
imunológico, na saúde mental, 
promove o equilíbrio emocio-
nal com a liberação de neuro-
transmissores como a endorfi-
na e a serotonina, responsáveis 
pela sensação de bem-estar. 

A prática de esportes, espe-
cialmente em crianças e jovens, 
ensina valores fundamentais 
para a sociedade, disciplina, 
respeito, trabalho em equipe 
e resiliência.

O esporte é uma poderosa 
forma de promover inclusão 
social, afastando jovens de 
situações de vulnerabilidade 
e oferecendo um propósito 
de vida, ajudando a construir 
comunidades mais justas e uni-
das. Também é fundamental na 
formação de líderes, desenvol-
vendo habilidades de coopera-
ção, comunicação e tomada de 
decisão, essenciais para a vida 
em sociedade.

Promover espaços e opor-
tunidades para indivíduos e 
comunidades movimentarem-
-se, seja com grupos de ca-
minhadas, esportes coletivos, 
programas comunitários, os 
governos estão fazendo um 
investimento em saúde, educa-
ção e cidadania. Como costu-
mo dizer: O movimento é vida.

VDN - Como o legado 
de Arnaldo Santos inspi-
ra tanto amadores quanto 
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profissionais?
Dr. Amaral - Arnaldo Santos, 

de maneira invisível, influen-
ciou uma geração inteira. O 
programa, “AS nos Esportes”, 
não apenas narrava gols ou 
descrevia partidas, ele também 
inspirava jovens a sonhar ser 
um campeão, trilhar caminhos 
saudáveis e transformadores. 
Ele sempre dizia: “Seja bom 
filho, bom aluno e bom de 
bola, porque craque na bola 
é craque na escola.”

Quando criança, eu ouvia 
suas palavras na rádio e na 
TV, que me ensinaram que o 
esporte vai além da vitória no 
campo, quadra ou tatame, ele é 
uma ferramenta de superação.

Hoje, sou médico, também 
atuando na área do esporte, 
faixa preta e professor de jiu-
-jítsu, percebo que sou parte 
de uma legião de jovens que, 
direta ou indiretamente, foi 
influenciada por este grande 
homem que em seus progra-
mas a 40 anos atrás já nos 
chamava atenção de distancia-
mento às drogas para o jovem 
e a manutenção da saúde para 
todos os praticantes.

VDN - Como o movimen-
to pode ser uma ferramenta 
para superar desafios?

Dr. Amaral - Como dizia 
Arnaldo Santos: “Todos os 
dias somos chamados a um 
grande desafio, o desafio da 
vida. Só experimenta a vitória 
quem tem coragem de arris-
car.” Essa frase resume o poder 
transformador do movimento, 
mais do que algo mecânico 
ou ato físico, o movimento 
nos prepara física, mental e 
emocionalmente para superar 
as adversidades da vida.

Do ponto de vista científico, o 
exercício demonstra melhorar 
o organismo e, no âmbito emo-

cional, o movimento ensina 
também valências importantes 
para a vida. 

Cada treino, cada esforço e 
cada conquista física, seja cor-
rer um pouco mais, aprender 
um novo movimento ou se re-
tornar de uma lesão, enfrentar 
competições, vencer de um ad-
versário, reforça a ideia de que 
conseguimos superar nossos 
limites. As pequenas vitórias no 
esporte ou, na prática de exer-
cícios, refletem diretamente de 
como enfrentamos os desafios 
diários, aumentando nossa au-
toconfiança e perseverança.

Socialmente, o movimento 
também tem um importante 
papel. Ao participar de es-
portes ou atividades físicas, 
constrói-se redes de apoio, 
aprendemos sobre trabalho 
em equipe e fortalecemos la-
ços na comunidade, nos ensina 
o valor da colaboração e da so-
lidariedade, preparando-nos 
para a vida. Movimentar-se 
não só fortalece o corpo e re-
gula funções essenciais como o 
sono e o sistema imunológico, 
mas também molda a mente 
para enfrentar dificuldades, 
com coragem e determinação.

Como dizia Arnaldo Santos: 
“Só experimenta a vitória quem 
tem coragem de arriscar.” E o 
movimento nos dá essa cora-
gem, oferecendo saúde, ener-
gia e resiliência para enfrentar 
o maior de todos os desafios 
que todos temos: O desafio de 
viver em harmonia.

VDN - O esporte é para 
todos, ou apenas para quem 
busca alta performance?

Dr. Amaral - Sem sombra de 
dúvida, o esporte é para todos!

O esporte pode ser praticado 
por lazer, saúde, socialização 
ou competição, porém o mais 
importante é o impacto posi-

tivo que ele gera na vida de 
quem pratica. Tanto na alta 
performance do esporte profis-
sional quanto nas competições 
amadoras, o esporte tem um 
papel transformador, acessível 
a todas as idades, condições  
e objetivos.

Arnaldo Santos sempre 
foi um defensor do esporte 
como ferramenta de inclusão 
e formação, valorizava tanto o 
futebol profissional quanto o 
amador, e outras modalidades, 
o exemplo disso são eventos 
como o Peladão e o Peladinho, 
esses projetos destacavam que 
o esporte não deve ser limitado 
a um grupo seleto, mas sim 
oferecido como um recurso 
acessível para todos.

O impacto do esporte na 
saúde física e mental é inegá-
vel. A Organização Mundial 
da Saúde (OMS) recomenda 
ao menos 150 minutos de ati-
vidade física moderada por 
semana, mas vale lembrar que 
qualquer nível de movimento 
traz benefícios, desde a re-
dução do risco de doenças 
cardiovasculares até o controle 
do estresse e da ansiedade.

O esporte é uma oportuni-
dade de integração social e 
inclusão. Dados da Revista Bra-
sileira de Educação Física e Es-
porte mostram que programas 
esportivos em comunidades 
promovem cidadania. A alta 
performance é um caminho 
para alguns, mas o verdadeiro 
poder do esporte está em sua 
capacidade de unir e trans-
formar vidas, seja no lazer, na 
saúde ou no alto rendimento.

VDN - Como inspirar crian-
ças e jovens a se movimen-
tarem?

Dr. Amaral - Inspirar crianças 
e jovens a se movimentarem 
começa pelo exemplo e pela 

criação de um ambiente onde 
o movimento seja associado à 
diversão e ao prazer. Crianças 
são profundamente influen-
ciadas pelo meio, quando pais, 
professores ou líderes comu-
nitários valorizam a prática es-
portiva, isso gera curiosidade 
e engajamento. O movimento 
deve ser apresentado de forma 
leve, prazerosa e, ao mesmo 
tempo, desafiadora, ensinan-
do que ele não é apenas sobre 
competir, mas também sobre 
explorar, brincar e se superar.

Arnaldo Santos, por exem-
plo, falava do poder do esporte 
como ferramenta de transfor-
mação, não apenas incenti-
vava o futebol profissional, 
mas também criou categorias 
infantis e femininas no Pela-
dão, garantindo que meninos 
e meninas de todas as idades 
pudessem participar. Iniciati-
vas como essa mostram que 
o esporte é um espaço demo-
crático e inspirador, capaz de 
transformar vidas de qualquer 
criança ou jovem.

A ciência comprova a impor-
tância de envolver crianças e 
jovens no movimento desde 
cedo, publicação do American 
Journal of Preventive Medicine 
mostram que a atividade física 
na infância não apenas me-
lhora a saúde cardiovascular e 
metabólica, mas também tem 
impacto positivo no desempe-
nho escolar e na saúde mental, 
crianças que se movem regu-
larmente têm mais chances de 
continuar ativas na vida adulta, 
reduzindo o risco de doenças 
crônicas no futuro.

VDN - De que forma o 
movimento transforma co-
munidades?

Dr. Amaral - Projetos es-
portivos unem pessoas, pro-
movem saúde e oferecem 

oportunidades.
O Peladão, coordenado por 

Arnaldo Santos por 19 anos, 
não era apenas um campeo-
nato, era um movimento social. 
Ele reunia famílias, comunida-
des e torcidas, mostrando que 
o esporte é capaz de quebrar 
barreiras sociais. Iniciativas 
como esta, oriundas da co-
munidade ou do estado, são 
de fundamental importância.

VDN - Movimentar-se é im-
portante em todas as idades?

Dr. Amaral - Sim. Crianças 
desenvolvem habilidades mo-
toras, adolescentes constroem 
confiança e idosos preservam 
sua autonomia. Nunca é tarde 
para começar! A prática regular 
de atividade física melhora a 
qualidade de vida em qualquer 
fase da sua vida, prevenindo 
doenças e fortalecendo o cor-
po e a mente.

VDN - Como o futebol ama-
zonense reflete a importân-
cia do movimento?

Dr. Amaral - O Barezão e o 
Peladão são exemplos claros 
de como o futebol transcen-
de os campos e chega ao 
coração das comunidades. Ar-
naldo Santos, como narrador, 
cronista e organizador, usou 
esses eventos para promo-
ver saúde, disciplina e união. 
Enquanto o Barezão 2025 co-
meça, devemos lembrar que o 
movimento gerado por esses 
campeonatos vai além do es-
porte, ele transforma vidas! 
Logo, veremos as crianças nas 
ruas replicando os gols do 
estádio, motivadas e animadas 
com a competição.

VDN - Qual mensagem 
você deixaria para quem 
deseja se inspirar no legado 
de Arnaldo Santos?

Dr. Amaral - Lembremo-
-nos de que o movimento 
não é apenas físico, mas 
também emocional e so-
cial. Como Arnaldo dizia: 
“Os desafios nos ensinam a vi-
ver. É preciso amar a vida e que-
rer vivê-la com intensidade.” 
Inspire-se nas histórias, nos 
valores e na paixão que ele 
transmitiu para fazer do es-
porte e do movimento uma 
das partes mais significativas 
da sua jornada.

VDN - Qual o primeiro passo 
para se movimentar e transfor-
mar sua vida?

Dr. Amaral - Comece pe-
queno, mas comece! 

Pode ser uma caminhada 
diária, um jogo de futebol com 
os amigos ou uma aula de 
dança, o importante é adotar 
o movimento como parte da 
sua rotina.

Arnaldo Santos nos ensinou 
que o esporte é mais do que 
uma prática física, é um cata-
lisador de mudanças pessoais 
e sociais. Ele foi, e continuará 
sendo, uma inspiração para 
mim, para profissionais, ama-
dores e para todos os que 
acreditam no poder transfor-
mador do esporte.

Neste sábado, enquanto o 
Barezão 2025 dá início a mais 
uma temporada, que possamos 
honrar o legado de figuras como 
Arnaldo que dedicaram suas 
vidas em favor do movimento, 
lembrando que o esporte é vida, 
saúde e transformação.

Obrigado, Arnaldo Santos, 
por inspirar gerações a se mo-
verem e acreditarem no poder 
do esporte. Seu legado viverá 
em cada partida, cada treino e 
cada jovem que encontrar na 
bola um motivo para sonhar.
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A conselheira presidente do TCE-AM, Yara Amazônia Lins, rea-
lizou na quarta (22), uma visita institucional à sede do TJAM, para 
se reunir com o desembargador Jomar Fernandes, que recente-
mente assumiu a presidência da Corte para biênio 2025-2026.  
O encontro consolidou o compromisso entre as instituições em áreas 
estratégicas como inovação, tecnologia e transparência

A EDUCAÇÃO 
TRANSFORMA! 

O governador do 
Amazonas, Wilson 

Lima disse “fico mui-
to feliz em vê a Maria 

Eduarda, aluna da 
Escola Estadual Maria 

Calderaro, em Pre-
sidente Figueiredo, 

conquistar a medalha 
de prata na Olimpí-
ada Internacional de 
Física e Astronomia e 
Copernicus, realizada 
no Texas, nos Estados 

Unidos. Isso mos-
tra que estamos no 

caminho certo e que 
os investimentos em 
Educação pavimen-

tam um caminho 
seguro com mais 

oportunidades para 
os nossos jovens. 
Parabéns, Maria 

Edilane e Sérgio Frota, durante 
almoço no Restaurante Villa 948 

Leda Mara Albuquerque, procuradora-geral do MPE/AM, esteve na 
sede da Prefeitura de Manaus, onde entregou um medalha ao prefei-
to de Manaus, David Almeida. A comenda foi dada ao prefeito, pela 
celebração aos 132 anos do MPE/AM. Na ocasião David Almeida disse 
“não é apenas um reconhecimento pessoal, mas um reflexo do traba-
lho conjunto e do compromisso que partilhamos em prol da cidade” 

Na foto aniversariante Denise Dias ao lado 
de seu marido Amarildo Raulino e sua filha 

Amanda Raulino.  

Denise Dias celebrou seu aniversário na quarta (15), reunindo um seleto grupo de amigas em um jantar prive. 

Karina Alves, Julia Marques e Silvia Helena 
Cavalcante 

Any Mesquita, Edilane Frota, Denise Dias e 
Mariana Farias 

Silvana Silveira e Ilza Gomes 

Lucia Viana e Any Mesquita Marilia Souza e Denise Dias 

Ministro do STJ, Mau-
ro Campbell Marques, 
corregedor Nacional 
de Justiça (CNJ), ao 
lado do casal  
Symonne e o vice-
-prefeito de Manaus, 
Renato Junior, no 
Teatro Amazonas 

Presidente da Nacional 
da OAB, José Alberto Simo-

netti e o vice-prefeito de 
Manaus, Renato Junior, no 

Teatro Amazonas 

Maria Leite reuniu um pe-
queno grupo de amigos 
para degustação de vinhos, 
harmonizados com pratos 
da casa. Confira nas fotos!  

Edilane Frota, anfitriã  
Maria Leite e Marilia Souza

FIQUE COM DEUS

Isaac Pinheiro e 
Marilia Souza

Wagner  
Waldivino e 

Gabriele  
Oliveira 

O CREA – AM realizou na quinta (16), na sede da entidade, a primeira 
reunião de alinhamento para a Pré-COP 30 – Fórum Amazônico de Enge-
nharia, Agronomia e Geociências, presidida pela presidente do CRE-AM, 
Alzira Miranda. O evento ocorrerá nos dias 31/01 e 01/02, no Centro de 
Convenções do Amazonas Vasco Vasques. O Fórum reunirá especialistas, 
gestores públicos e acadêmicos para discutir o desenvolvimento susten-
tável com foco na Amazônia, e terá uma mesa de convergência com a 
participação de prefeitos do interior do Amazonas, secretários de estado, 
entre outras autoridades. A meta é a criação de um documento que apre-
sente soluções para o problema dos resíduos sólidos dos municípios do 
Estado. Maiores informações com o assessor de Comunicação do CREA 
– AM, Leanderson Lima – 92 99631 5091. 

Na foto Anderson Souza, presidente da Associação Amazonense de 
Municípios, Alzira Miranda, presidente do CREA – AM e Aluízio Barbosa, 
diretor-presidente da Ciama 

Divulgação CREA-AMSECOM 

Dheizo Lemos/SEMCOM 

SEMCOM 

Sérgio Frota
@sergiopromoter sergiofrotacolunista@gmail.com
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Presidente Lula estuda 
estratégias para tornar 
a comida mais barata

O governo avalia re-
duzir as alíquotas 
de importação so-
bre alimentos que 

estejam mais caros no mer-
cado interno do que no ex-
terior, informou o ministro 
da Casa Civil, Rui Costa, 
nesta sexta-feira (24). A de-
claração foi realizada em 
coletiva de imprensa após 
reunião com o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
para tratar do tema.

A orientação do governo 
federal tem como objetivo 
baixar os preços dos ali-
mentos. Segundo Rui Cos-
ta, será realizada uma aná-
lise dos valores de mercado 
dos produtos no cenário 
doméstico e internacional 
e, se for necessário, o go-
verno reduzirá as alíquotas 
de importação para que os 
alimentos sejam vendidos 
no mercado doméstico com 
um preço igual ou abaixo 
do mercado externo.

“Ou seja, os produtos que 
estejam com o preço inter-
no maior do que o preço 
externo, nós atuaremos na 
redução de alíquota para 
forçar o preço a vir pelo 
menos para o patamar in-
ternacional. Não justifica 
nós estarmos com um preço 
acima do patamar interna-
cional”, afirmou Rui Costa.

Durante a coletiva, o mi-
nistro da Agricultura, Carlos 
Fávaro, citou o milho como 
um dos produtos que pode 
ter a alíquota de importa-
ção reduzida.

“O milho no mercado in-
terno está um pouco mais 
alto do que no mercado 
internacional. A gente não 
quer fazer nenhum tipo de 

Presidente Lula estuda estratégias para tornar a comida mais barata

Governo Lula avalia reduzir 
aliquota para baratear alimentos

tar a produtividade e, com 
isso, conter a inflação dos 
alimentos”, disse o ministro 
Carlos Fávaro.

Lula realizou na manhã des-
ta sexta-feira (24) uma reunião 
com os ministros Fernando 
Haddad (Fazenda), Carlos 
Fávaro(Agricultura), Paulo 
Teixeira(Desenvolvimento 
Agrário), Sidônio Palmeira 
(Secom), Rui Costa (Casa Ci-
vil), Esther Dweck (Gestão); 
com Edegar Pretto, diretor-
-presidente da Companhia 
Nacional de Abastecimento 
(Conab).

intervenção  heterodoxa. 
Somos exportadores de ali-
mentos. Não pode o nos-
so alimento está mais caro 
aqui do que está lá fora. 
Se confirmado, podemos 
baixar as alíquotas”, disse 
Carlos Fávaro.

Segundo o governo fede-
ral, uma série de estudos es-
tão sendo conduzidos para 
identificar a disparidade de 
preços no mercado domés-
tico e internacional. Após a 
conclusão do levantamen-
to, eventuais medidas con-
cretas serão anunciadas.

“Se tem produtos com 
preços mais caros no mer-
cado interno, as alíquotas 
serão reduzidas para trazer 
esses produtos ao preço do 
mercado internacional. Essa 
é a regra”, reduziu Rui Costa 
sobre o plano do governo.

O ministro da Casa Civil 
voltou a descartar a imple-
mentação de subsídios e 
mudança no prazo de va-
lidade dos alimentos como 
estratégia de redução de 
preços. Rui Costa também 
disse que não haverá “su-
permercados estatais” no 
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Azul e controladora da Gol defendem 
fusão em reunião com governo
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Executivos se reuniram com ministro de Portos e Aeroportos; iniciativa foi 
anunciada em comunicado no último dia 15 

Executivos de Azul, Gol e Gru-
po Abra, controlador da Gol, 
participaram de reuniões nesta 
quinta-feira, 23, no Ministério 
de Portos e Aeroportos para 
esclarecer os planos para uma 
possível fusão entre as duas 
companhias. A iniciativa foi 
anunciada em comunicado no 
último dia 15 e ainda depende 
de avaliação do Cade, o órgão 
de defesa da concorrência.

A reunião foi convocada pelo 
ministro Silvio Costa Filho, para 
entender o que ocorrerá com 
cada empresa caso a fusão seja 
aprovada. Pelo memorando de 
entendimentos assinado entre 
a Azul e o Grupo Abra, as duas 
marcas deverão ser mantidas, 
apesar da união administrativa 
e financeira.

O Cade tem prazo de 240 
dias para analisar a operação, 
prorrogável por mais 90 dias.

Embora o mercado já espe-
culasse há meses sobre uma 
potencial fusão, a entrada da 
Gol em um processo de recu-
peração judicial nos Estados 
Unidos e o anúncio de um 

COMPANHIAS AÉREAS

plano de longo prazo de resga-
te financeiro haviam sugerido 
outro caminho. As duas empre-
sas acumulam um patrimônio 
negativo (quando os compro-
missos superam o valor em 
ativos de uma companhia) de 
cerca de R$ 50 bilhões.

No dia em que a intenção de 
fusão foi anunciada pelo Grupo 
Abra e pela Azul, o presidente 
da Gol, Celso Ferrer, enviou um 
vídeo aos funcionários, ao qual 

o Estadão teve acesso, no qual 
reafirma interesse em restabe-
lecer as finanças da empresa 
pela via da recuperação judicial.

“Esse é um negócio da Abra, 
que sendo uma empresa que 
investe em companhias, avaliou 
que poderia ser um momento 
de olhar mais detalhadamente 
para a operação da Azul. Não 
tem impacto na operação da 
Gol nem na nossa estratégia”, 
disse Ferrer.

Contas externas têm saldo negativo 
de US$ 56 bilhões em 2024

DIVULGAÇÃO

Investimentos diretos no país somam US$ 71 bilhões, diz Banco Central

As contas externas do país 
registraram saldo negativo 
em 2024, chegando a US$ 
55,966 bilhões, informou nesta 
sexta-feira (24), em Brasília, o 
Banco Central (BC). O valor 
representa 2,55% do Produto 
Interno Bruto (PIB, a soma dos 
bens e serviços produzidos no 
país). Em 2023, o déficit foi de 
US$ 24,516 milhões (1,12% do 
PIB) nas transações correntes, 
que são as compras e vendas 
de mercadorias e serviços e 
transferências de renda com 
outros países.

“De modo geral, o que moti-
vou foi o aumento da demanda 
por bens e serviços do exte-
rior, o que pode ser visto nos 
dados da balança comercial e 
na conta de serviços”, explicou 
o chefe adjunto do Departa-
mento de Estatísticas do BC, 
Renato Baldini.

A piora na comparação inte-
ranual é resultado da queda de 
US$ 26,1 bilhões no superávit 
comercial, em razão, princi-
palmente, do aumento das 
importações. Também con-

BANCO CENTRAL

tribuiu para o saldo negativo 
nas transações correntes o au-
mento no déficit em serviços, 
em US$ 9,8 bilhões. Os re-
sultados foram compensados 
parcialmente pela redução de 
US$ 4,1 bilhões no déficit de 
renda primária (pagamento de 
juros e lucros e dividendos de 
empresas) e pelo aumento no 
superávit de renda secundária, 
US$ 367 milhões.

Segundo o Banco Central, 

as transações correntes têm 
cenário bastante robusto e vi-
nham com tendência de redu-
ção no déficit, que se inverteu a 
partir de março de 2024 com a 
expansão da demanda interna. 
Ainda assim, o déficit externo 
está financiado por capitais de 
longo prazo, principalmente 
pelos investimentos diretos no 
país, que têm fluxos de boa 
qualidade e estoque recorde 
de US$ 1,5 trilhão.

mesmo formato das farmá-
cias populares.

Novo Plano Safra
Outra estratégia estudada 

pelo governo é aumentar a 
produção de alimentos. A 
ideia é aumentar a oferta 
de produtos para reduzir o 
preço a partir da regra de 
concorrência de mercado.

Segundo o ministro Car-
los Fávaro, o presidente 
Lula determinou que os 
ministério da Agricultu-
ra e do Desenvolvimento 
Agrário discutam um novo 

Plano Safra para estimular 
a produção agropecuária. 
O governo também quer 
modernizar a produção 
dos pequenos produtores 
como forma de estimular 
a produção agropecuária.

“O presidente determi-
nou que a gente come-
ce a discutir medidas de 
estímulo, um novo Plano 
Safra que estimule mais os 
alimentos na mesa da po-
pulação. Além disso, levar 
mais tecnologia para os 
pequenos produtores para 
que eles possam aumen-
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Brasil

Decisão foi unânime e 
tem objetivo de ace-
lerar planejamento de 
modernização de equi-
pamentos e infraestru-
tura de segurança após 
atentado a bomba

O Supremo Tribunal 
Federal (STF) apro-
vou no final do ano 
a abertura de crédito 

extraordinário no valor de R$ 
27,4 milhões para reforçar sua 
segurança após o atentado à 
bomba de novembro.

A decisão dos ministros foi 
unânime e foi tomada durante 
julgamento virtual realizado 
na metade de dezembro. O 
ministro Luís Roberto Barroso, 
presidente do tribunal, enca-
minhará a medida ao Execu-
tivo em fevereiro.

O dinheiro será usado 
para:

nomeação de 40 agen-
tes de Polícia Judicial:  
R$ 7.083.692,00

1 solução antidrone:  
R$ 12 milhões

1 drone autônomo:  
R$ 150 mil

2 câmeras termais:  
R$ 120 mil

10 pinos hidráulicos:  
R$ 1.2 milhão

3 guaritas: R$ 30 mil
1 espectrômetro de mas-

sa: R$ 95 mil
60.000 munições de trei-

no: R$ 360 mil
19 conjuntos de aparelhos 

de raio-X e pórticos detecto-
res de metais: R$ 5,7 milhões

1 licença de software de 
segurança: R$ 221,8 mil

70 rádios comunicadores: 
R$ 425 mil

75 coldres e porta carrega-
dores: R$ 56 mil

Policiais e bombeiros isolaram a Praça dos Três Poderes após explosão em frente ao prédio do Supremo Tribunal Federal (STF)

Antidrones, agentes e barreira: STF quer 
R$ 27,4 mi para reforçar segurança
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A decisão dos ministros 
também altera o nome da 
Secretaria de Segurança do 
STF para Secretaria de Polícia 
Judicial. A mudança foi feita 
“seguindo tendência de ou-
tros tribunais e ressignifican-
do as atividades da unidade”.

A secretaria apresentou a 
Barroso um estudo em que 
analisa o cenário de segu-
rança do tribunal depois do 
atentado de novembro. A 
conclusão foi pela necessi-
dade de reforço do efetivo de 
policiais judiciais e de compra 
de equipamentos para miti-
gar os riscos à segurança do 
tribunal.

O diretor-geral do tribunal, 

Eduardo Silva Toledo, infor-
mou a Barroso que a propos-
ta da secretaria precisa ser 
atendida, mas alertou que o 
STF “não tem disponibilidade 
orçamentária para tanto”.

Ao defender a aprovação do 
pedido, o diretor-geral afirma 
que a solução antidrone, item 
mais caro a ser comprado, terá 
utilidade para além do STF.

O tribunal enviou no início 
do ano passado ofício para o 
Congresso Nacional e para o 
Palácio do Planalto sugerindo 
a compra conjunta de dispo-
sitivos antidrone.

Segundo o diretor-geral, 
Câmara e Senado responde-
ram de forma positiva para a 

iniciativa, restando resposta 
por parte do Gabinete de 
Segurança Institucional da 
Presidência.

“O dispositivo tem longo 
alcance (raio de 2km). Ou 
seja, apesar do valor elevado, 
o benefício não será exclusivo 
do STF, mas alcançará toda 
a Esplanada dos Ministérios 
e, pela localização do Tribu-
nal, numa das extremidades 
da Praça dos Três Poderes, 
também beneficiará o CNJ, o 
TSE, o STJ e o TST”, sustenta 
o diretor-geral.

Ao mencionar a criação de 
40 novos cargos de agentes 
de Polícia Judicial, o diretor-
-geral informou que o tribu-

nal precisará de reforço orça-
mentário para o pagamento 
da remuneração relativa a 
este ano.

Toledo ponderou, no en-
tanto, que “buscará incor-
porar a nova despesa para 
os exercícios subsequentes, 
quando do encaminhamen-
to das respectivas propostas 
orçamentárias”.

“A nomeação de novos 
agentes de polícia judicial é 
indispensável para que seja 
possível planejar a retirada 
das cercas, retornar à visitação 
pública, dar maiores celerida-
de e eficiência ao controle de 
acesso e reforçar a segurança 
das autoridades”, afirma o 

diretor-geral.

Argumentos de Barroso
Em seu voto no julgamento, 

Barroso sustentou que o custo 
do Poder Judiciário, incluindo 
o STF, tem caído ano a ano em 
relação ao PIB do Brasil e, em 
2023, foi 49% do tinha sido 
em 2009, o que contribui para 
a redução do peso do Estado 
para a sociedade.

O presidente do tribunal 
afirmou que houve queda real 
das despesas do STF e, para o 
exercício de 2025, os gastos 
corresponderão a 68,93% do 
valor atualizado do orçamen-
to de 2009, o que, de acordo 
com Barroso, evidencia que a 
corte tem sido mais eficiente 
no uso de recursos públicos.

Por fim, o ministro alega 
que a participação do STF no 
orçamento fiscal da União em 
2025 será 58,35% menor que 
em 2010, significando que o 
Executivo poderá contar com 
mais recursos disponíveis.

Barroso explicou aos cole-
gas que a exposição desses 
números não é feita com o 
intuito de defender que o 
tribunal receba mais recursos 
do orçamento, mas “apenas 
para demonstrar que houve 
efetiva contenção de despe-
sas por parte do STF, sem 
que isso tenha prejudicado a 
prestação jurisdicional”.

“Se, por um lado, esses 
números demonstram racio-
nalidade, responsabilidade e 
eficiência no uso de recursos 
públicos, de outra parte isso 
também significa menor ca-
pacidade de suportar despe-
sas imprevisíveis, decorrentes 
de situações que fogem ao 
controle do próprio Tribunal, 
como é o caso da necessidade 
e urgência de investimentos 
na área de segurança institu-
cional”, justificou o ministro, 
que foi acompanhado por 
todos os colegas.

Concurso do Ibama terá 460 vagas 
com salários de R$ 9.994,6 reais

O Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e dos Re-
cursos Naturais Renováveis 
(Ibama) publicou nesta sexta-
-feira (24), no Diário Oficial da 
União, o edital de concurso 
para 460 vagas de analistas 
do órgão, de nível superior.

A banca escolhida para or-
ganizar o certame é o Centro 
Brasileiro de Pesquisa em Ava-
liação e Seleção e de Promoção 
de Eventos (Cebraspe).

Das 460 vagas disponibiliza-
das, 130 são para o cargo de 
analista administrativo e 330 
para o cargo de analista am-
biental, distribuídas para as 27 
unidades da federação. A re-
muneração é de R$ 9.994,60, 
para todos os cargos, com a 
possibilidade de recebimento 
de gratificação de qualificação 
com os seguintes valores: para 
curso de especialização: R$ 464, 
mestrado: R$ 922 ou douto-
rado: R$ 1.387. A jornada de 
trabalho dos aprovados será 
de 40 horas semanais.

Inscrições
As inscrições no concurso 

público poderão ser feitas das 

10 horas da próxima quinta-
-feira (30) às 18 horas de 18 
de fevereiro, no horário oficial 
de Brasília. Os interessados 
devem se inscrever online 
no site do Cebraspe. O valor 
da taxa de inscrição é de R$ 
95. O pagamento da taxa de 
inscrição deverá ser efetuado 
até 20 de fevereiro, por meio 
da Guia de Recolhimento da 
União (GRU Cobrança).

Há a possibilidade de paga-
mento por Pix, que deve ser 
realizado por meio do QR code 
apresentado na GRU Cobrança.

Conforme o edital de abertura 

do processo seletivo, podem 
solicitar a isenção do valor da 
taxa de inscrição os candidatos 
doadores de medula óssea em 
entidades reconhecidas pelo 
Ministério da Saúde, atestado 
ou laudo emitido por médico 
de entidade, e inscritos no Ca-
dastro Único para Programas 
Sociais (CadÚnico), com a in-
dicação do Número de Iden-
tificação Social (NIS). O prazo 
para solicitar a isenção da taxa 
de inscrição é o mesmo período 
da inscrição: das 10 horas de 
30 de janeiro às 18 horas de 
18 de fevereiro.

EDITAL FOI PUBLICADO NESTA SEXTA (24)

Escritora Roseana Murray foi atacada por 3 cães da raça há uma semana

DIVULGAÇÃO

Chuva em SP causa alagamentos em metrô, 
queda em teto de shopping e enchentes

A cidade de São Paulo en-
trou em estado de atenção 
para alagamentos na tarde 
desta sexta-feira (24), se-
gundo o Centro de Geren-
ciamento de Emergências  
da Prefeitura.

O temporal atinge todas as 
regiões da capital.

Na zona norte, a escada 
de acesso à estação Jardim 
São Paulo do Metrô ficou 
parecida com uma cachoeira, 
enquanto os trilhos ficaram 
alagados. A linha 1-Azul do 
Metrô está paralisada.

Ainda na região, uma parte 
do teto do shopping Center 
Norte desabou devido ao 
excesso de água, sem ferir 
nenhum frequentador do 
centro de compras.

Teto de shopping em São 
Paulo desaba por forte tem-
poral (Fonte: Reprodução/
Redes Sociais)

Nas zonas oeste e norte, 
há registros de queda de 
granizo. A avenida Suma-
ré e a rua dos Pinheiros  
estão alagadas.

Segundo a Enel, às 16h, 
82 mil imóveis estavam sem 

energia elétrica na Região 
Metropolitana de São Paulo.

Alerta em SMS
A Defesa Civil enviou pela 

primeira vez um SMS de aler-
ta aos paulistanos às 15h56 
nesta sexta-feira (24) sobre 
a chuva forte em São Paulo.

“Defesa Civil: Chuva forte 
se espalhando pela capital 
paulista com rajadas de vento 
e risco de alagamento. Man-
tenha-se em local seguro“, 

disse a mensagem.
Todos os celulares com co-

bertura 4G ou 5G na região 
afetada são notificados. Os 
alertas são enviados para to-
dos os telefones, mesmo que 
estejam silenciados.

Há dois tipos de alerta: ex-
tremo e severo. No primeiro 
caso, tocará uma sirene. No 
segundo, menos grave, é 
emitido um bipe. Quem de-
fine a gravidade dos alertas 
é a Defesa Civil.

TEMPORAL

A Defesa Civil enviou pela primeira um SMS de alerta aos paulistanos 
sobre a chuva forte em São Paulo

DIVULGAÇÃO
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Mundo

Em menos de uma se-
mana, republicano apli-
cou diversas medidas 
para reprimir a imigra-
ção ilegal nos EUA

O secretário interino do 
Departamento de Se-
gurança Interna dos 
Estados Unidos, Ben-

jamine Huffman, emitiu uma 
diretiva na quinta-feira (23) para 
dar às agências de segurança 
do Departamento de Justiça a 
autoridade para investigar e 

Trump assina ordens executivas na posse do segundo mandato presidencial 

Governo Trump autoriza agências a 
prender imigrantes não documentados
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prender imigrantes não docu-
mentados nos EUA.

As agências incluem o FBI, a 
Drug Enforcement Administra-
tion (DEA), o Escritório de Álcool, 
Tabaco, Armas de Fogo e Explosi-
vos (ATF), o Serviço de Delegados 
dos Estados Unidos e o Escritório 
Federal de Prisões (BOP).

“A ação de hoje capacita os 
agentes da lei do Departamento 
de Justiça a ajudar a identificar 
e apreender estrangeiros que 
entraram ilegalmente em nosso 
país”, declarou o Departamento 
em um comunicado à imprensa 
anunciando a medida.

Um memorando de terça-

-feira (21) do procurador-geral 
interino Emil Bove instruiu essas 
agências a “revisar seus arqui-
vos” em busca de informações 
que identifiquem qualquer pes-
soa que esteja ilegalmente nos 
EUA, entre outras coisas.

Ainda segundo o comuni-
cado de imprensa, a medida 
faz parte da “promessa do 
governo Trump ao povo ame-
ricano de realizar deportações 
em massa”.

O governo Trump agiu com 
uma velocidade surpreendente 
para implementar a agenda de 
imigração do presidente, fe-
chando efetivamente a frontei-

ra sul dos EUA para requerentes 
de asilo, limitando severamente 
quem tem direito a entrar nos 
Estados Unidos e preparando 
o terreno para deportar rapi-
damente os imigrantes que já 
estão no país.

Poucas horas depois de as-
sumir o cargo, Trump assinou 
uma série de medidas que já 
tiveram impactos de longo 
alcance para pessoas dentro 
e fora dos EUA. Na quarta-
-feira (22), voos de refugiados 
foram cancelados, milhares de 
tropas foram enviados dire-
ção à fronteira, as autoridades 
federais receberam permissão 

para prender pessoas em es-
colas e igrejas ou perto delas, 
e o grupo de imigrantes não 
documentados elegíveis para 
deportação acelerada sem au-
diência judicial foi expandido.

Além disso, agências federais 
como o Departamento de Justi-
ça também intensificaram a re-
pressão à imigração, demitindo 
pessoas em cargos de liderança 
importantes que supervisiona-
vam os tribunais de imigração 
do país e ameaçando processar 
autoridades estaduais e locais 
que resistissem aos planos da 
nova administração.

Ao longo da semana, algu-

mas das principais políticas e 
esforços lançados por Trump 
em seu primeiro mandato 
foram ressuscitados, como a 
expansão de quem tem di-
reito a procedimentos de de-
portação acelerada e o corte 
generalizado do programa de 
reassentamento de refugia-
dos. Ele também se moveu 
para restabelecer o programa 
“Fique no México”, que exige 
que os imigrantes permane-
çam no México enquanto pas-
sam pelos procedimentos de 
imigração nos Estados Unidos. 
A medida requer a aceitação 
do México.

Seul acusa Coreia do Norte de se preparar 
para enviar mais tropas à Rússia

O exército da Coreia do Sul 
falou na sexta-feira (24) que 
suspeita que a Coreia do Norte 
esteja se preparando para en-
viar mais tropas à Rússia para 
lutar contra as forças ucranianas, 
mesmo após sofrer perdas e 
ver alguns de seus soldados 
capturados.

“Como quatro meses se pas-
saram para o envio de tropas 
para a guerra Rússia-Ucrânia, 
e várias baixas e prisioneiros 
ocorreram, (a Coreia do Norte) 
é suspeita de estar acelerando 
medidas de acompanhamento 
e preparação para um envio 
adicional de tropas”, disse o 
Estado-Maior Conjunto (JCS) 
em um comunicado.

A análise do JCS não especi-
ficou quais outras medidas de 
acompanhamento Pyongyang 
pode tomar.

A Coreia do Norte também 
está se preparando para lançar 
um satélite espião e um míssil 
balístico intercontinental (ICBM), 
embora não houvesse sinais de 
ação imediata, segundo o JCS.

Este mês, o presidente ucra-
niano Volodymyr Zelensky disse 
que dois soldados norte-corea-
nos foram capturados na região 

de Kursk, na Rússia, marcando a 
primeira vez que a Ucrânia cap-
turou soldados norte-coreanos 
vivos desde sua entrada na guer-
ra no outono passado.

Pyongyang enviou cerca de 
11 mil soldados para apoiar 
as forças de Moscou na região 
de Kursk, no oeste da Rús-
sia, de acordo com avaliações 
ucranianas e ocidentais, que a 
Ucrânia capturou em um ataque 
surpresa no ano passado.

Mais de 3 mil foram mortos 
ou feridos, segundo Kiev.

Embora Moscou e Pyongyang 

tenham inicialmente rejeitado 
os relatos sobre o envio de tro-
pas do Norte, o presidente russo 
Vladimir Putin não negou em 
outubro que soldados norte-
-coreanos estavam na Rússia e 
uma autoridade norte-coreana 
disse que qualquer envio desse 
tipo seria legal.

A crescente cooperação 
ocorre após a visita de Putin a 
Pyongyang em junho de 2024, 
onde os líderes assinaram um 
“Tratado de Parceria Estratégi-
ca Abrangente”, que inclui um 
pacto de defesa mútua.

GUERRA NA UCRÂNIA

Kiev afirma que Pyongyang sofreu perdas em Kursk e teve alguns de seus 
soldados capturados

DIVULGAÇÃO

EUA dizem que extensão do cessar-
fogo no Líbano é urgente e necessária

Os Estados Unidos disseram 
nesta sexta-feira (23) que uma 
extensão do cessar-fogo era de-
sesperadamente necessária no 
Líbano. A Casa Branca também 
afirmou estarem “satisfeitos” 
com o fato do exército de Isra-
el ter começado a se retirar das 
regiões centrais do país.

As forças israelenses perma-
necerão no sul do Líbano além 
do prazo de 60 dias estipulado 
em um acordo de cessar-fogo 
com o Hezbollah porque seus 
termos não foram totalmente 
implementados, disse o gabi-
nete do primeiro-ministro isra-
elense nesta sexta-feira.

“Todas as partes compartilham 
o objetivo de garantir que o He-
zbollah não tenha a capacidade 
de ameaçar o povo libanês ou 
seus vizinhos. Para atingir esses 
objetivos, uma extensão curta 
e temporária do cessar-fogo é 
urgentemente necessária”, dis-
se Brian Hughes, porta-voz do 
Conselho de Segurança Nacio-
nal da Casa Branca.

“Estamos satisfeitos que o 
exército de Israel tenha iniciado 
a retirada das regiões centrais e 
continuamos a trabalhar em es-

treita colaboração com nossos 
parceiros regionais para finalizar 
a extensão”, acrescentou.

O acordo de cessar-fogo entre 
Israel e o Hezbollah, que entrou 
em vigor em 27 de novembro 
do ano passado, tinha como 
objetivo interromper as hostili-
dades entre os dois lados. Pelo 
acordo, o Hezbollah e todos os 
outros grupos armados no Lí-

bano deveriam cessar quaisquer 
ataques a Israel, enquanto Israel 
concordou em interromper os 
ataques militares em território 
libanês. O acordo também es-
tipulou uma retirada gradual 
das forças israelenses do sul 
do Líbano em 60 dias, com o 
exército libanês e as forças de 
segurança assumindo a respon-
sabilidade pela região.

ISRAEL PERMANECE NO SUL DO LÍBANO

Israel quer manter presença no país no Oriente Médio mesmo após prazo 
fixado no acordo

DIVULGAÇÃO
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A Tamille e o Pedro Kannan juntaram a família, 
os amigos e seus rebentos para comemorar, 
com recreação e lanche , ontem a tarde, os 4 
aninhos da Ayla - estava idêntica à princesa 

Jasmine - no bacana Parque Jolelu, na Morada do Sol. 
Ah! As fotos são de César Catingueira.

PARQUE JOLELU

Rafaela PradoDébora Magalhães 

Marcelo e Rosa Corrêa, Talline e Ana Helena Oliveira, Kalil Kannan, 
José Rosildo Oliveira, Ayla , Tamille e Pedro Kannan 

Pedro, Ayla e Tamille Kannan

Manuella Geraldo, Rafaella e Donatella Biaggi, Nathalia 
Gusmão,  Bianca Portugal Daleth Moss, Tamille Kanaan, Thaina 

Machado, Camila Teles, Bianca Mendonça e Rebeca NemanCamila Barbosa 
Renata e Guilherme 

Karam

Juliana Praciano Leal 

Socorro Teles 

Larisse Teles e 
Rebeca Neman

A Gabriela e o Marcos Carvalho, também, festejaram o aniversário do 
Antônio no Parque Jolelu - é cheio de brinquedos infláveis, com bu-
ffet infantil próprio -, ontem à tarde.

Gabriela e Marcos 
Cavalcante 

Mariana e Eva Valente 
Freitas Juliana e Pedro Braga

Guilherme Munin e Mª 
Eduarda Braga

Marjorie Assef e 
Rayna Milhomem Tatiana Magalhães e Kelma Lima

PARQUE JOLELU II

Jorge Ayub e Maysa Frota 

PARQUE JOLELU



Final de semana cultural em 
Manaus: Arte, inclusão e diversão

Cultura

Neste fim de semana, 
de 24 a 26/01, Manaus 
recebe uma programa-
ção cultural diversifica-

da promovida pelo Governo do 
Amazonas, por meio da Secreta-
ria de Estado de Cultura e Eco-
nomia Criativa. O agendão cul-
tural deste fim de semana reúne 
mostras de filmes contemplados 
pela Lei Paulo Gustavo, expo-
sições, além do encerramento 
do Festival de Férias 2025, com 
atividades voltadas para toda a 
família.

Dentre os destaques da pro-
gramação estão o Centro de 
Artes Visuais Galeria do Largo e 
a Mostra de Cinema Caba, com 
curtas-metragens que valorizam 
a produção artística local. O Mês 
da Visibilidade Trans também 
ganha protagonismo com o 
evento “Cultura Ballroom 3.0” 
do Kuma Espaço de Criação.

Para as crianças, o Festival de 
Férias oferece visitas guiadas ao 
Teatro Amazonas e atividades 
literárias na Biblioteca Pública do 
Amazonas. Com entrada gratuita 
ou valores acessíveis, a semana 
promete levar arte, diversão e 
reflexão ao público.

Exposições em cartaz
Na sexta-feira (24/01), O Cen-

tro de Artes Visuais Galeria do 
Largo recebe a exposição “Quan-
to + preto melhor”, às 18h. A 
exposição coletiva “Quanto + 
Preto Melhor” emerge como um 
marco essencial na valorização 
da arte negra contemporânea 
na Amazônia. Com curadoria de 
Marcelo Rufi, a mostra resgata e 
amplifica histórias invisibilizadas 
ao longo do tempo, promoven-

Programação gratui-
ta reúne exposições, 
cinema, festival de fé-
rias e celebração do 
Mês da Visibilidade 
Trans

do reflexões sobre letramento 
racial e a força ancestral que 
permeia a negritude. 

A Casa das Artes, na rua José 
Clemente, ao lado do Teatro 
Amazonas, segue com a expo-
sição do projeto “Olho Mágico 
– Um Novo Olhar Sobre o Teatro 
Amazonas”. O projeto dispõe da 
curadoria de Cristóvão Couti-
nho e direção artística de Jorge 
Kennedy e é resultado de aulas, 
ministradas por Fernando Júnior 
e Jotta. A exposição fica em cartaz 
até 2 de fevereiro, de quarta a 
domingo, das 14h às 20h, com 
entrada gratuita.

O Palacete Provincial apre-
senta a exposição “Raízes da 
Amazônia: o olhar de Silvino 
Santos”, inaugurada no dia 9 de 
janeiro no Museu da Imagem 
e do Som, localizado na Praça 
Heliodoro Balbi, s/n, Centro. Com 
curadoria embasada no acervo 
visual de Joaquim Gonçalves de 

Araújo, a mostra celebra o Dia do 
Fotógrafo, comemorado em 8 de 
janeiro. A exposição ficará aberta 
ao público até o dia 31 de janeiro, 
de segunda a sábado (exceto às 
quartas-feiras), das 9h às 15h.

Lei Paulo Gustavo
Na sexta-feira dia (24/01), será 

realizada, às 18h30, no Teatro Ge-
bes Medeiros (avenida Eduardo 
Ribeiro, 937, Centro), a Mostra 
de Cinema Caba, que oferece 
uma retrospectiva dos trabalhos 
da Companhia de Artes Bacaba 
(Caba) que, ao longo dos anos, 
tem significativa produção den-
tro do cenário artístico da região, 
destacando a criatividade e o 
talento local.

A programação conta com 
cinco curtas-metragens: “Vendo 
Boto” (2020), “Tributo a Chico 
Mendes” (2020), “Feira do Troca” 
(2022), “Viva Sebastião” (2023) e 
“Santo Antônio da Terra Preta” 

(2024). A Mostra Caba é uma 
contrapartida da Companhia 
de Artes Bacaba ao Edital Paulo 
Gustavo 2023, executado pelo 
Governo do Amazonas, por meio 
da Secretaria de Cultura e Eco-
nomia Criativa. Todos os curtas 
têm classificação livre e entrada 
gratuita.

No Mês da Visibilidade Trans, 
o Kuma Espaço de Criação apre-
senta o “Cultura Ballroom 3.0 
– Sustentabilidade Trans e Tra-
vesty”, um evento que celebra a 
arte, a resistência e as vivências 
trans e travestis em Manaus. 
Desde 2020, a iniciativa forta-
lece a cena ballroom na cidade, 
promovendo oficinas de vogue, 
debates e performances culturais 
que colocam essas histórias no 
protagonismo.

Pela manhã do dia 25/01, das 
9h às 13h, O Impact Hub Manaus 
oferecerá uma oficina de Introdu-
ção à direção de arte no cinema. 

Nesta oficina, os participantes 
aprenderão os fundamentos da 
direção de arte no audiovisual, 
como as construções de concei-
tos, paletas de cores, orçamento 
e cronogramas.

O encerramento especial será 
das 17h às 21h, no mesmo local, 
com a realização do “Substância 
Ball: Uma Fórmula da Susten-
tabilidade Trans e Travesty”. A 
entrada é gratuita para pessoas 
trans inscritas na lista transfree, 
enquanto os ingressos variam 
entre R$ 10 e R$ 25, com toda 
a arrecadação destinada a um 
membro da comunidade em 
situação de vulnerabilidade.

Realizado com o apoio da Lei 
Paulo Gustavo, executada pelo 
Governo do Amazonas, por meio 
da Secretaria de Estado de Cultura 
e Economia Criativa do Amazo-
nas, o evento reafirma seu com-
promisso com a inclusão, a arte e 
a sustentabilidade LGBTQIAPN+.
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DIVULGAÇÃO 

A programação conta com cinco curtas-me-
tragens: “Vendo Boto” (2020), “Tributo a Chico 
Mendes” (2020), “Feira do Troca” (2022), “Viva 
Sebastião” (2023) e “Santo Antônio da Terra 
Preta” (2024)

Amazonas é líder nacional em aproveitamento 
dos recursos da Lei Paulo Gustavo

DIVULGAÇÃO

Dados do Ministério da Cultura mostram que o estado utilizou 99,8% do montante repassado pelo Governo Federal

No Amazonas, a execu-
ção de editais com recursos 
da Lei Paulo Gustavo (LPG) 
ultrapassou as expectati-
vas. O estado foi apontado 
pelo Ministério da Cultura 
(MinC) como líder nacional 
em aproveitamento dos re-
cursos da LPG. Amazonas 
e Piauí utilizaram 99,8% 
do montante repassado 
pelo Governo Federal, li-
derando o ranking entre 
os estados da Federação.

A execução dos editais 
foi realizada pelo Governo 
do Amazonas, por meio da 
Secretaria de Cultura e Eco-
nomia Criativa, em parceria 
com o Conselho Estadual de 
Cultura (Conec). O Amazo-
nas recebeu 51.714.200,41 
e devolveu ao MinC apenas 
124.347,91, justificando a 
liderança em aproveita-
mento dos recursos.

Para o secretário em 
exercício de Cultura e 

RECURSOS PRA CULTURA

Festival de férias
Dando sequência à progra-

mação do festival de férias, 
o Teatro Amazonas receberá 
os pequeninos, neste sábado 
(25/01), das 9h às 12h, para uma 
visita ao espaço cultural. A visita 
será exclusiva para os que se 
inscreveram no site da cultura 
no dia 22/01, e será conduzida 
por guias que contarão a história 
do teatro e alguns fatos curiosos 
que prometem encantar toda 
a família.

Também integrando a pro-
gramação do festival de férias 
no sábado, dia (25/01), às 10h, 
a Biblioteca Pública do Amazo-
nas promove a programação 
Estação Biblioteca, com sessões 
de visitas guiadas, mediação de 
leitura e contação de histórias. 
A mediação de leitura e conta-
ção de histórias será realizada 
pelo “Projeto Rodas de Leitura 
Manauaras”. Não é necessário 
se inscrever para participar da 
programação na biblioteca.

Encerrando a programação 
do festival de férias 2025, no 
domingo (26/01), o Programa 
Mania de Ler e a Biblioteca Vo-
lante Thiago de Mello realizam, 
das 17h às 19h, um momento 
literário contando com um acer-
vo de 1.200 obras de literatura 
infantil, juvenil e infanto juvenil, 
disponível ao público presente 
para leitura local. Das 18h às 
18h30m, Eli Soares, a “Bruxinha 
Lepap” fará o lançamento do 
seu segundo livro, intitulado “A 
Aventura do Vento e o Papel”.

O projeto MovCeu também 
estará presente no evento, situ-
ado próximo à Lira do Largo de 
São Sebastião, das 17h às 18h, 
disponível para visitação do pú-
blico presente. Já das 19h às 20h, 
o Grupo de Teatro Metamorfose 
fará uma apresentação voltada 
aos pequenos, encerrando o 
mês de programações do Festi-
val de Férias 2025. Para acessar 
o evento da biblioteca no dia 
25/01 e toda a programação 
do dia 26/01, não é necessário 
agendamento prévio pelo site.

Economia Criativa, Can-
dido Jeremias, o sucesso 
da execução da Lei Paulo 

Gustavo no Amazonas se 
dá pela participação de 
centenas de pessoas ao 

longo do processo.
“Foi um processo coletivo 

desde o início. Chamamos 

a sociedade civil para par-
ticipar da elaboração dos 
editais e contamos com a 
dedicação de dezenas de 
profissionais da Secreta-
ria de Cultura e Economia 
Criativa e do Conselho Es-
tadual de Cultura”, afirma 
o secretário. “Disponibili-
zamos canais de comunica-
ção e até mesmo uma sala 
física na secretaria para 
orientar e tirar dúvidas de 
quem desejava inscrever 
projetos”, ressalta.

Candido Jeremias pontua 
ainda que o trabalho junto 
aos gestores de cultura do 
interior do estado também 
foi fundamental. “Demos 
todo o suporte técnico aos 
administradores da cultura 
no interior e fizemos busca 
ativa nos municípios para 
incitar a participação de to-
dos os fazedores de cultura 
do Amazonas nos editais da 
Lei Paulo Gustavo”, lembra 

o secretário.
A assessora de Políticas 

Culturais da Secretaria de 
Cultura e Economia Criati-
va, Anne Paiva, ressalta o 
ineditismo de alguns edi-
tais da Lei Paulo Gustavo. 
“Foram feitos editais nas di-
versas áreas, contemplan-
do pessoas diferentes. Pela 
primeira vez a gente con-
seguiu fazer editais espe-
cíficos para pessoas LGBT, 
pessoas negras e pessoas 
indígenas”, comenta.

“O resultado foi o suces-
so das ações da secreta-
ria que, em parceria com 
o Conselho Estadual de 
Cultura, conseguiu opera-
cionalizar um volume tão 
grande de recursos nesse 
tempo diminuto”, analisa 
Anne Paiva, lembrando 
ainda que um dos editais 
premiou os mestres da cul-
tura e dos saberes de todo 
o estado.
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Esportes

Seleção avança para 
as quartas de final pela 
primeira vez na histó-
ria do torneio

O Brasil fez história ao 
vencer a Suécia por 
27 a 24 nesta sexta-
-feira (24), e garantiu, 

de forma inédita, uma vaga 
antecipada nas quartas de fi-
nal do Mundial de Handebol 
Masculino. O confronto acon-
teceu na Unity Arena, em Oslo,  
na Noruega.

Essa é a melhor participação 
da equipe na história da com-
petição, superando a campa-
nha de 2019, quando o time 
ficou a uma vitória de alcançar 
esse feito.

Com o triunfo brasileiro e a 
vitória de Portugal sobre a Es-
panha, ambas as seleções che-
garam a seis e sete pontos na 
tabela, respectivamente, e não 
podem mais ser alcançadas 
na rodada final, consolidando  
a classificação.

Como foi a partida
O primeiro tempo começou 

apertado, com o Brasil sendo 
pressionado pela saída rápida 
da Suécia, exigindo agilidade 
no retorno à marcação. Após 20 

Brasil vence a Suécia e se classifica para as quartas do Mundial 

minutos de jogo, o placar mar-
cava 9 a 7 para os brasileiros.

Nos minutos finais da primei-
ra etapa, a seleção brasileira 
passou a dominar a partida, 
destacando-se tanto no ata-
que quanto na defesa. A li-

nha de 9 metros sueca ficou 
praticamente inoperante, con-
seguindo marcar apenas um 
gol nos últimos oito minutos. 
O Brasil aproveitou para abrir 
vantagem e fechou o primeiro 
tempo vencendo por 14 a 9.
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No início do segundo tem-
po, o Brasil seguiu ampliando 
o placar, mas continuou en-
frentando dificuldades com 
os rápidos contra-ataques 
suecos. Aos 9 minutos, Bryan 
Monte recebeu um cartão 

vermelho, deixando a equipe 
com um jogador a menos. A 
Suécia aproveitou a oportu-
nidade e encurtou a vanta-
gem brasileira, chegando a 
apenas um gol de diferença 
aos 18 minutos.

Brasil vence Suécia e faz 
história no Mundial de Handebol

Arena da 
Amazônia 
recebeu mais de 
17 mil torcedores 
para Vasco e 
Madureira

VITÓRIA DO VASCO

A Arena da Amazônia recebeu 
nesta quinta-feira (23/01), o con-
fronto entre Vasco e Madureira 
pela quarta rodada do Campeo-
nato Carioca 2025. A partida, que 
contou com o apoio do Governo 
do Amazonas, recebeu 17.420 
torcedores que assistiram a vitória 
do Vasco pelo placar de 2 a 0.

O Vasco saiu na frente aos 
21 minutos do primeiro tempo, 
com um gol de Paulinho. Na 
segunda etapa, o Cruzmaltino 
ampliou o marcador com um 
gol de Pablo Vegetti, fechando 
o placar de 2 a 0.

Lúcio Carneiro, de 58 anos, 
falou sobre a emoção de ver seu 
time jogando. “Eu tô arrepiado! 
É emoção demais, pois eu tra-
go meus filhos desde pequeno, 
inclusive tenho um filho que se 
chama Romário, e sempre que 
posso venho com eles ao estádio, 
pois é um orgulho essa Arena e 
o Vasco jogando nela.

Esta é a quarta vez que o Clube 
de Regatas Vasco da Gama jo-
gou oficialmente na capital ama-
zonense, já tendo vindo em 2019 
e 2022 quando empatou com o 
Corinthians e Guarani pelo Brasi-
leirão e Série B, respectivamente, 
e em 2024 onde venceu o Audax 
por 1 a 0 em jogo válido pelo 
Campeonato Carioca..

Palmeiras anuncia uruguaio 
Emiliano Martínez

O Palmeiras anunciou a 
terceira contratação para a 
temporada 2025. O clube 
oficializou, na manhã desta 
sexta-feira (24), a chegada 
do volante Emiliano Mar-
tínez, de 25 anos. O jo-
gador uruguaio estava no 
Midtjylland, da Dinamarca.

O novo reforço do Palmei-
ras assinou contrato com o 
clube até o fim de 2029.

“Antes de tudo, estou 
muito feliz de estar aqui, 
de chegar a um acordo 
para jogar neste clube 
gigantesco”, destacou  
Emiliano Martínez.

O jogador uruguaio pode 
atuar como primeiro e se-

CONTRATAÇÃO FÓRMULA 1

Piastri descarta repetição da rivalidade Senna 
x Prost em parceria com Norris na McLaren

Depois de conquistar o Mun-
dial de Construtores em 2024, 
a McLaren sonha agora com 
o troféu de pilotos na nova 
temporada da Fórmula 1. No 
ano passado, Lando Norris 
foi quem esteve mais perto 
de ameaçar o campeão Max 
Verstappen, mas Oscar Piastri 
também teve seus momentos 
de brilho e mostrou potencial 
para brigar pelo título.

A expectativa da disputa in-
terna levanta rumores de um 
possível clima quente pelos 
lados do time de Woking. No 
entanto, na opinião de Piastri, 
uma repetição das históricas 
batalhas entre Ayrton Senna 
e Alain Prost na McLaren é 
praticamente impossível na 
atualidade. O ídolo brasileiro 
e o piloto francês protago-
nizaram uma das rivalidades 
mais marcantes do esporte nas 

gundo volante, mas suas 
características de destaque 
são defensivas. Ele chegará 
para ser opção a Aníbal 
Moreno, que sofreu com 
desgaste físico na última 
temporada e ficou sobre-
carregado como camisa 5 
do time.

Emiliano Martínez teve 
sua última partida em de-
zembro do ano passado, 
quando atuou os 90 mi-
nutos do confronto com 
o Porto, de Portugal, pela 
Europa League.

Revelado pelo Nacional, 
do Uruguai, o volante teve 
rápida passagem pelo Red 
Bull Bragantino. No entan-

Piastri e Norris sonham com 
título mundial em 2025

Emiliano Martinez é o novo 
reforço do Palmeiras

to, não se firmou e dispu-
tou apenas 13 jogos.

No Midtjylland desde 
a temporada 2022/2023, 
Martínez tem 82 parti-
das, três assistências e 
um gol marcado em toda 
sua passagem pelo clube 
dinamarquês.

Em visita à Academia de 
Futebol, o jogador elogiou 
a estrutura encontrada  
no Verdão.

“Gostei muito da estru-
tura, a mistura das áre-
as. Tudo muito bonito e 
muito legal para fazer um 
bom trabalho no dia a 
dia”, disse o novo reforço  
do Palmeiras.

temporadas de 1988 e 1989 
da F1.

“A F1 naquela época era 
muito diferente, a nossa for-
ma como piloto e como equi-
pe também mudou. Quando 
entramos em um acordo, ou 
discordamos de uma decisão, 
sempre conversamos sobre 
isso e, olhando para o pas-
sado, faz muito sentido. Não 
tenho problemas com a forma 
como vamos administrar isso, 
e acho que um dos pontos 
fortes de Andrea [Stella, chefe 
da equipe] é como ele é capaz 
de lidar com assuntos difíceis”, 
disse Piastri.

“Se vencermos os campeo-
natos mundiais como Senna 
e Prost, será ótimo, mas não 
imagino tendo os mesmos in-
cidentes. Obviamente, nunca 
conheci Ayrton e não conheci 
Alain quando ele estava cor-

rendo, mas acho que [Lando 
e eu] mostramos em nossas 
ações que somos uma equipe 
muito colaborativa”, continuou.

O protagonismo da equipe 
em 2024 ainda não foi sufi-
ciente para os conflitos apa-
recerem. Como Norris teve 
maior destaque no início do 
campeonato, a McLaren deu 
prioridade ao britânico na briga 
pelo título, e Piastri até auxiliou 
o companheiro de equipe em 
alguns momentos, como na vi-
tória cedida na sprint race do GP 
de São Paulo. Norris retribuiu o 
favor no Catar, quando já não 
tinha chances de ser campeão.

“É natural que quando ambos 
estão lutando por vitórias, haja 
alguns momentos de tensão, 
é inevitável, mas depende de 
como você lida com eles, mas 
não tivemos muitos até agora”, 
ressaltou Piastri.

Divulgação

Divulgação

Divulgação
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@fernandocoelhojr   

A exímia chef Debora Shornik, do Caxiri Amazônia, com imenso sucesso 
na Fitur 2025, no Stand do Brasil, em Madrid, Espanha

Giselle e Samuel Neves com os filhos Salomão e Ana Lis, em temporada 
americana, na Disney

A linda primeira dama da cidade de Manaus, Izabelle Almeida, 
ganhando destaque com seu trabalho com um olhar especial para 

crianças e idosos. Aplausos!

O DJ Diogo Accioly, nome estrelado da e-music, confirmado no Surreal 
Tour que movimentará a Casa Rayol, no dia 1 de fevereiroA ótima Jussara Rodrigues aproveitando as férias em Nova York

. O Estado do Amazonas vai ganhar sua 
primeira sala de cinema dentro de uma 
aldeia indígena.

.  A sala do projeto “Cine Aldeia”, con-
templado pela Lei Paulo Gustavo (LPG), da 
Prefeitura de Manaus, por meio do Conse-
lho Municipal de Cultura (Concultura), foi 
inaugurada no sábado, na aldeia indígena 
Inhaã-bé, localizada no Tarumã-Açu, re-
gião metropolitana de Manaus.

 . Durante o lançamento, oito curtas-me-
tragens serão exibidos, permanecendo em 
cartaz nos primeiros meses de 2025. Além 
dos curtas, o “Cine Aldeia” estará lançan-
do o documentário “Traços da Resistên-
cia”, dirigido e produzido pela produtora 
indígena e idealizadora do projeto, Thaís 
Kokama.

 . A Prefeitura de Manaus tem novo nome 
em seu quadro de gestores municipais.

. Alessandro Moreira assume a Controlado-
ria-Geral do Município, a convite do prefeito 
de Manaus, David Almeida, e sucede Arnaldo 
Flores, que assumiu o Instituto Municipal de 
Mobilidade Urbana (IMMU), órgão que desde 
janeiro deste ano era presidido interinamente 
pelo vice-prefeito e secretário municipal de 
infraestrutura, Renato Junior.

 . O novo controlador-geral chega com a 
missão de dar continuidade e ampliar a efi-
ciência no cumprimento das atividades ine-
rentes ao controle interno, visando promover 
maior eficácia e transparência nas ações do 
Executivo municipal dentro dos parâmetros 
legais. Aplausos!

. Os acessórios foram o ponto alto no desfile 
masculino da Louis Vuitton, semana passada 
em Paris.

. Bolsas deslumbrantes chamaram a atenção 
do seletíssimo grupo de convidados do even-
to que aconteceu no Cour Carrée do Lou-
vre, na coleção assinada pelo cantor Pharrell 
Williams em parceria com o artista oriental, 
Nigo.

. As bolsas voltam com tudo para o guarda-
-roupa masculino.

. Como parte da campanha “Janeiro Bran-
co”, a Prefeitura de Manaus,  por meio da 
Secretaria Municipal de Educação (Semed), 
realizou, na quinta-feira, uma palestra com 
foco na promoção da saúde mental e bem-
-estar, visando dar continuidade às ações 
voltadas aos servidores da pasta. O even-
to foi realizado no auditório Luiz Geraldo 
Pontes Teixeira da secretaria, no bairro 
Parque 10 de Novembro.

. Na oportunidade, os servidores partici-
param de atividades de sessões de min-
dfulness (atenção plena). A assessora técni-
ca e psicóloga, Camila Ribeiro, da Gerência 
de Desenvolvimento do Servidor (GDS) da 
Semed, afirma a preocupação da secretaria 
com a saúde física e mental dos servido-
res, pois são importantes no processo para 
uma educação de qualidade.

. “A gente trabalha a questão da saúde 
mental. Demos um foco maior nesse senti-
do para pensar em nosso bem-estar no dia 
a dia. Pensando nessa temática, trouxemos 
uma técnica para trabalhar a questão da 
ansiedade, redução do stress, enfim, para 
trabalhar a nossa atenção plena diaria-
mente. Como nossa vida é muito corrida, 
de muita responsabilidade, a gente acaba 
entrando no ‘piloto automático’ e não ob-
servando as nossas questões emocionais, 
que podem envolver a família e até mesmo 
trabalho”, comentou.

Cinema na Aldeia

Novo nome

Objeto de desejo

Palestra
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA CONDOMÍNIO PARQUE 

RESIDÊNCIAS  
 

 
 
  O Síndico do CONDOMÍNIO PARQUE RESIDÊNCIAS, no uso de 

suas atribuições, convoca os (as) condôminos (as) e proprietários, para a 

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, a ser realizada no salão de festas 

do condomínio, situada na Avenida Mario Ipiranga, 1128, Adrianópolis, no dia 03 de 

fevereiro de 2025, às 20h, em primeira convocação, ou em segunda convocação, às 

20h30min, com a presença de qualquer número de condôminos, para deliberarem 

sobre os seguintes assuntos: 

1- Taxa extra para construção do estacionamento ao lado do playground, 
reforma da quadra multiesportiva (piso e pintura), instalação da caixa 
d'água para o salão de festas e academia, cerca de segurança para o 
parquinho e móveis para a cozinha e copa do salão de festas; 

2- Reajuste da taxa condominial; 

3- O que houver. 

LEIA COM ATENÇÃO: 

a) O presente Edital atende todos os preceitos da Lei nº 4.591/64, Lei nº 10.406/02 e Convenção 
Condominial. 

b) Todos deverão apresentar documento de identificação com foto ao assinar a lista de presença. 
c) Conforme protocolos de segurança do Ministério da Saúde, o comparecimento de proprietários 

ou procuradores deve ser de 1 (uma) pessoa por lote. O condomínio não estará aberto para 
visitação durante o horário em que ocorrer a assembleia. Na portaria será exigido a 
apresentação do (a) proprietário (a) (ou seu representante legal) a fim de garantir a entrada de 
apenas uma pessoa por lote. Consequentemente a entrada de veículos também será limitada de 
acordo com o respectivo lote e apenas uma pessoa por veículo.  

d) Os condôminos impedidos de comparecimento poderão se fazer representar por procuradores 
devidamente habilitados, com documento específico com “firma” reconhecida através de 
cartório, de acordo com o art. 158 da Lei nº 6.015/73 que regulamenta os Registros Públicos. As 
procurações apresentadas deverão ser entregues antes do início da assembleia e não serão 
devolvidas fazendo parte do Livro de Presenças, tal exigência é dita pelo Cartório de Registro 
de Títulos e Documentos; 
 
 

Manaus/AM, 24 de janeiro de 2025 
 
 
 
 
 

Marcelo Barbosa Peixoto 
Síndico 

DE ACORDO COM A LEI MUNICIPAL Nº 107 de 14 de Abril de 2008
M M V COMERCIO DE DERIVADOS DE PETRÓLEO LTDA – “POSTO ITACOATIA-
RA”., torna publico que recebeu da Prefeitura Municipal de Itacoatiara, a Licença Ambien-
tal Nº 007/04-11, que o armazenamento e a comercialização de combustíveis e derivados 
de petróleo (diesel, óleo lubrificantes e gasolina), em posto localizado na Av. Parque, 
Nº 669 – Centro – Itacoatiara – Amazonas, para Comercialização de Combustível, com 
validade de 365 dias.
NOTA: Este modelo pode ser publicado em Diário Oficial do Estado, periódico regional 
local ou local de grande circulação ou nos murais das Prefeituras e Câmaras Municipais.
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